



La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Fundado el
27 de junio
de 1958

www.latribuna.cl

\$300,00 (IVA incluido) \$350,00 (Atrasado)



JUDICIAL, 8

Absuelven a hombre al que sorprendieron con más de 60 dosis de droga y un arma

En tanto, su pareja fue condenada por los delitos de microtráfico y tenencia ilegal de arma de fuego por los hechos acontecidos al sur de Los Ángeles.



POLÍTICA, 4

Víctor Pérez critica dichos de fiscal Abbott tras atentado a Sotraser

“El Estado tiene el deber de proteger la seguridad de los ciudadanos y no es aceptable que el fiscal nacional rehúya de esta responsabilidad”.

Iberia buscará hacer historia hoy en el estadio Ester Roa Rebolledo

Desde las 19:45 horas, Radio San Cristóbal 97.5 FM llevará todos los detalles del encuentro que se realizará en Concepción.

El jugador de Colo Colo Óscar Suazo, calificó a Iberia como un equipo aguerrido y aseguró que harán un partido tan serio como el superclásico.



DEPORTES, 19

DESTACADAS

CRÓNICA, 6

Angelinos encienden las redes sociales por caso 'El Triángulo'

Tras el reportaje de La Tribuna, la ciudadanía y autoridades se refirieron al tema.



JUDICIAL, 9

15 años de cárcel arriesgan autores de violento robo

Delincuentes amenazaron con un arma a una adulta mayor y dejaron grave a un hombre.



Sc 97.5 fm San Cristóbal Los Angeles

HOY 19:45 HORAS

DUELO DE GIGANTES

EN DIRECTO POR RADIO SAN CRISTÓBAL

IBERIA VS COLO COLO

Ahora el Sida

Es difícil definir los límites que debieran existir entre la responsabilidad “pública”, la otra, responsabilidad “social” y finalmente, quién sabe si la más importante, la responsabilidad, “familiar”. ¿Son iguales? Sí, en la medida que el problema tratado sea el mismo. Pero, no lo son, en sus responsabilidades.

Se ha dado, en la máxima expresión de lo absurdo y quien sabe más que eso, en la irresponsabilidad, falta de disciplina e interés social, religioso, cultural, y otras tantas áreas más de nuestro quehacer, el hecho de título alguno pero ignorantes, echarle la culpa al Estado de todo. Tal afirmación, reflejada en opiniones, generalmente del mundo político, tratan de que el ministro tal o cual, se haga cargo de los problemas de mi comunidad, de mi familia e incluso de mí mismo. A veces, este hecho alcanza niveles de magnitud impensada, como es el caso ahora, de la gravísima extensión del sida en nuestra población y, para no variar en lo ocurrido en los últimos años, especialmente en nuestra juventud.

Ahora, se ha ubicado en el mayor depositario de Sida y amenaza conquistar Medalla de Oro en el ámbito latinoamericano al darse a conocer que, “Chile ha tenido la mayor alza en un año de enfermos de Sida”. Triste récord y peor aún, dramático índice que afecta a miles de jóvenes que, hicieron de la promiscuidad, un asunto de vida. Entonces, surgen las advertencias al Ministerio de Salud y la ministra, trata de defenderse. Ella sabe que este es un asunto que va mucho más allá de los planes y programas de su gabinete. Pero como ella, y los otros secretarios de Estado, han abominado de la familia, terminan asumiendo todas las responsabilidades de esta calamidad que cruza todos los espacios humanos, partiendo por el mismo joven infectado de por vida, y asentándose en unos padres sobrepasados, algunos con temor de enfrentar a sus hijos, y luego extendiéndose a la comunidad, culminando efectivamente en el Gobierno.

Mario Ríos Santander



Recuerdo en el Estadio Nacional. El Papa Juan Pablo II, en un alarde de sinceridad, le pregunta a los jóvenes si están dispuestos a ordenar su vida sexual y la respuesta fue absoluta: ¡No!, ahora están enfermos.

¿Y la familia?

Sigue siendo el principal patrimonio humano. Pero la desechan como artículo de uso limitado. Una especie de calienta agua chino. Una falla y se vota, elimina, es más barato comprar otro. Con la familia esta-

mos igual. En verdad, todos están contra ella. Y más grave, una buena parte de las familias chilenas, están contra ellas mismas. Indolentes, dejar hacer. Nada saben de los amigos de sus hijos, del lugar en que se encuentran, de las horas de llegada a su casa, si hay o no disciplina en el colegio,

de la mayor o menor preocupación de los profesores por sus hijos... en realidad, no saben nada. ¿Se aburririeron?, ¿se sienten definitivamente sobrepasados? Algunos quieren hacer algo, pero se encuentran que familias amigas, “están en otra. “Yo fumo marihuana con mis padres. Son choros los viejos”. Saben que el regreso a casa, cada madrugada, sus padres dormirán plácidamente. La comunidad, mientras tanto, en lo suyo.

El Sida volvió a instalarse de nuevo. En los años 60 hubo una droga maldita que fue consumida por las embarazadas: Talidomida. Nacieron decenas de miles de niños sin brazos u otra alteración física. Los hijos de enfermos con Sida, no son diferentes. Nos aprestamos a vivir otra inconsecuencia de nuestros tiempos.

“Triste récord y peor aún, dramático índice que afecta a miles de jóvenes que, hicieron de la promiscuidad, un asunto de vida”.

Telemedicina, Teletón

Las organizaciones dedicadas a la integración de personas con discapacidad en la zona pusieron en nuestra mesa de trabajo la necesidad de contar con un Centro Teletón en la provincia de Biobío, ya que el único existente en la región queda a más de 150 kilómetros, en la comuna de San Pedro de la Paz.

Viajamos a Santiago a mediados del 2016, con parte de nuestro equipo y nos reunimos con Ximena Casarejos, directora ejecutiva de la fundación, quien se comprometió a estudiar la posibilidad.

En una siguiente reunión junto al alcalde Esteban Krause, ofreció el lugar y toda la colaboración del Municipio para levantar un Centro Teletón en esta comuna, Ximena Casarejos, descartó la posibilidad de una construcción por el momento, pero entregó una alternativa propuesta por el propio Mario Kreutzberger: Telemedicina Teletón.

No era exactamente lo que habíamos ido a buscar, pero aceptamos este ofrecimiento como un primer paso, para establecer un vínculo con la Fundación Teletón que permitiera conocernos y desarrollar en un futuro cercano un trabajo en conjunto. Se gestionó entonces una reunión en el Centro Teletón de Santiago a la que asistieron, el doctor Milton González director nacional de Teletón, Lorena Llorente directora del Centro Teletón de San Pedro de la Paz, la Dra. Marta Caro directora de Salud Bío Bío, la Dra. Beatriz Martínez; Brian Romero del Complejo asistencial Dr. Víctor Ríos y el alcalde Esteban Krause y su equipo, allí se explicó el funcionamiento de la modalidad y las ventajas de su implementación

No sabemos si fue por la impresionante delegación que asistió a aquella junta o por nuestra insistencia que Teletón priorizó a nuestra ciudad (que no estaba en los planes originales) y comenzó a tomar forma el proyecto que beneficiará a un número significativo de niñas, niños y jóvenes.

Se invirtió en equipos, en un software

Roberto Poblete Zapata Diputado



especial, se determinó un lugar en el sector sur de Los Ángeles, y se capacitaron los profesionales que estarían cargo de realizar los ejercicios que corresponden a cada paciente.

Ha sido un arduo trabajo donde cada uno hizo lo suyo, nosotros hicimos la gestión inicial y hemos estado permanentemente atentos al desarrollo de este proyecto hasta el día de ayer, cuando vimos en la inauguración

oficial, como Alexander un pequeño paciente, conquistó estrellas y copas, cuando realizó ante nuestro ojos una demostración de la Telemedicina Teletón.

En Alexander, saludamos a todos las niñas y niños que serán beneficiados con esta instalación; un saludo a sus familias y un agradecimiento a todos los profesionales Teletón por

su generoso aporte. A los funcionarios de salud de nuestra provincia, que han hecho la instalación de esta modalidad en tiempo record, nuestro reconocimiento y nuestra gratitud.

Con las directoras de Teletón y del SSBB, coincidimos en que esta exitosa experiencia de trabajo en conjunto, se debería replicar en otras comunas de la provincia. Un alto porcentaje de los pacientes que se atienden en Teletón de San Pedro de la Paz corresponde a esta provincia, por lo que dichos pacientes podrán ver avances en sus terapias sin tener que viajar, aunque el diagnóstico y tratamiento se determinará siempre en la sede regional de la fundación.

Bienvenida Telemedicina, bienvenida Teletón.

“No sabemos si fue por la impresionante delegación que asistió a aquella junta o por nuestra insistencia que Teletón priorizó a nuestra ciudad”.

Enrique Inostroza Seremi de Gobierno Región de Biobío



El amor debe vencer a los prejuicios

Como un paso histórico hacia la igualdad plena calificó la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, la firma del proyecto de ley sobre Matrimonio Igualitario, normativa que viene en actualizar un concepto que data de 1855.

Continuamos avanzando gradualmente hacia la inclusión e igualdad, destacando en primer lugar la aprobación en 2015 de la Unión de Acuerdo Civil, que a la fecha ha permitido que 3.082 parejas de un mismo sexo celebren este acuerdo.

Sabemos que para la igualdad plena debemos dar un paso más. No puede ser que los prejuicios continuos sean más fuertes que el amor. Por eso, hoy Chile da un paso histórico al firmar este proyec-

to de ley, pues la igualdad no admite matices ni prejuicios; y lo hacemos bajo la certeza que no es ético ni justo vulnerar derechos esenciales sólo porque el mismo sexo tenga una pareja.

La iniciativa, entre otros puntos, modifica la definición de matrimonio del artículo 102 del Código Civil, estableciendo que se trata de la unión de dos personas, eliminando la referencia que establece el vínculo entre un hombre y una mujer. Se eliminan, asimismo, las referencias al “marido” y a la “mujer”, para ser reemplazados por el término neutral “cónyuge” o “cónyuges”.

La Presidenta Bachelet fue muy clara es destacar que esto significará que indistintamente un matrimonio

homosexual o heterosexual podrá adoptar a un niño o niña, sin necesidad de modificar la Ley de Adopciones.

Además, se elimina la conducta homosexual como causal de divorcio por culpa, y se elimina el requisito de diferencia de sexo para validar en Chile un matrimonio celebrado en el extranjero. Con esta normativa, en definitiva, estamos protegiendo a todas las familias chilenas en su diversidad, en sus derechos.

Hoy se antepone los derechos por sobre la arbitrariedad y también los derechos por sobre la discriminación, pues Chile avanza hacia una sociedad de más derechos civiles. Las personas no deben porqué ser discriminadas en función a su identidad de género u orientación

sexual, sobre todo en algo tan importante como es la familia, núcleo de la sociedad; es entregar la dignidad que les corresponde.

Estamos cumpliendo el compromiso con las organizaciones de la diversidad, con el país y con quienes confiaron en la palabra de la Presidenta Bachelet. Hoy se da cumplimiento al compromiso presidencial de avanzar hacia una sociedad en que no exista espacio a la discriminación.

Con esta iniciativa damos un nuevo paso para lograr la misma dignidad, bienestar y protección de todas nuestras familias. Es un avance para evitar todo tipo de discriminación, reconociendo a todas las personas los mismos derechos.

EDITORIAL

El principal impulso para crecer, son las personas

Para lograr la plenitud económica de nuestro país y dar el salto al desarrollo, no basta sólo con mejorar los indicadores, sino que además, todo se debe traducir en beneficios para los habitantes de esta larga y angosta faja de tierra.

Mucho se ha hablado acerca de economía, desarrollo productivo y los avances que requiere la industria para mejorar sus cifras.

No cabe duda que han sido años complejos para los números del empleo y los indicadores macroeconómicos de Chile,

pero también resulta cierto que el verdadero motor que empuja las buenas ideas, son las personas, es decir, los trabajadores.

Cuando el "colaborador" de una compañía o pequeña empresa, se siente parte importante del proceso que se realiza a diario y

percibe que su opinión vale, que su creatividad y desarrollo personal puede ser puesto a prueba y eso va de la mano con una remuneración digna, acorde al mercado, sin lugar a dudas que se logrará fidelizar al trabajador. Una persona feliz con su

empleo, puede gatillar el empuje y despegue de una empresa. ¿Alguien podría dudarlo?

Sin embargo, la semana pasada el estudio publicado por la Fundación Sol, fue más que preocupante y triste para un país como este.

El 69,7% de los trabajadores de Chile, tiene un sueldo inferior a los 500 mil pesos. Si las utilidades de la empresa no permiten que sea mayor, se entiende perfectamente, pero cuando facturan grandes cantidades de dinero, realmente lo único que se genera es resentimiento y cero compromiso.

El mismo estudio, asegura que en nuestro país, los sueldos que se pagan no alcanzan para vivir y así, mucho menos para que se pueda ahorrar o adquirir una vivienda.

Con estos datos, que analizando en profundidad, tienen

indicadores mucho más difíciles, también se puede concluir que con o sin AFP, las pensiones también serán paupérrimas en el futuro, ya que es imposible que imponiendo sueldos tan miserables, las jubilaciones puedan llegar a dar dignidad a las personas de la tercera edad.

Nadie tiene la receta para romper el paradigma que quiebre la mala distribución de los ingresos de Chile, que nos tienen entre los países más desiguales de la OCDE.

Para lograr la plenitud económica de nuestro país y se dé el salto al desarrollo, no basta sólo con mejorar los indicadores, sino que además, todo se debe traducir en beneficios para los habitantes de esta larga y angosta faja de tierra.



Propietario: Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,
editora de Diario LA TRIBUNA
Presidente: Miguel Zunino Besnier
Gerente General y Repr. Legal: Enrique Ramírez Acevedo

Director: Gabriel Hernández Veloso
Jefe de Prensa: Benjamín Ahumada Álvarez
Director de Arte: Francisco Cardenas Vilchez

Dirección: Colo Colo 464 - Los Ángeles
Fonos: 2313315 - 2311040 - 2325533 / Radio San Cristóbal: 2314987
Casilla Electrónica: director@latribuna.cl - prensa@latribuna.cl - prensalatribuna@gmail.com
Sólo como impresor: Impresora La Discusión S.A.

ÑO PANTA



- Queremos declarar que hemos rechazado el proyecto, porque no cumplía con los estándares de cohecho que nos habíamos autoimpuesto.

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

LA DIRECCIÓN

CARTAS AL DIRECTOR

UN PROGRESO MECÁNICO, FRÍO Y CALCULADOR

Señor Director:

Para muchos de nosotros, creyentes y no creyentes, constituía la votación del Tribunal Constitucional todavía un oasis de esperanza, una posibilidad de que como nación dijéramos sí al valor inviolable de la vida humana.

Hace unos días, hemos presenciado con tristeza como se ha eclipsado la base antropológica de nuestra constitucionalidad y del bien común de nuestro país.

Hemos ignorado que todos somos dignos. Si ellos no son dignos de vivir, entonces tampoco nosotros lo somos; pues, compartimos la misma naturaleza humana. Aniquilando la frágil y delgada urdimbre de la dignidad y los derechos humanos la comunidad civil se vuelve también frágil.

Para algunos fue un día histórico, el mejor rostro del progreso. Sin embargo, progreso no es desarrollo. El progreso es mecánico, frío y calculador. El desarrollo es integral, mira a la comunidad de libertades y al ser humano en su totalidad; no olvida que en el espacio público hay muchos rostros y en su gran mayoría con una antropología que no se cierra a la trascendencia.

Los católicos sabemos que todo ser humano gestado es imagen de Dios, que goza de una dignidad infranqueable. Por eso, renovamos nuestra fe en Dios creador del cielo y de tierra, en Él ponemos nuestra esperanza hoy y siempre. Decimos con valentía

y convicción sí a la vida y no al aborto.

P. Pedro Mieres Pastene

NOMOFOBIA

Señor Director:

En esta carta quiero expresar mi desagrado hacia la juventud nomofóbica de hoy en día, la nomofobia es una enfermedad que tiene que ver con la dependencia hacia el celular.

Soy de ese pequeño porcentaje de la juventud que no tiene celular y siempre a todo lado que voy veo a la gente con la cara pegada a ese aparato, es bueno ver cómo avanza la tecnología pero, ¡Cual es la necesidad de tenerlo siempre! Incluso cuando no es necesario y sólo están parados con el celular en la mano viendo fotos de gatitos y ya. El otro día vi como casi atropellaban a un adolescente que intento recoger su celular que se le había caído a la mitad de la calle, el celular se debe ocupar como medio de comunicación, y sólo debe ser ocupado como método de entretenimiento cuando en serio se tiene tiempo libre, no todos los días, todo el día.

Melanie Videla

*Alumna de 3 año medio B
Colegio Inglés Woodland.*

TODO ES REPETITIVO

Señor Director:

Quiero dar mi opinión de las cla-

ses tradicionales o más bien actuales que estoy viviendo 5 días a la semana, durante 14 años de mi vida para luego ser alguien para "el mundo" o de otra manera resumida, obtener una vida adulta.

Más que nada el hecho de que todo es repetitivo, no existen cambios al sistema, una clase se define como: estar sentado en una sala con unos desconocidos con los cuales puedes compartir y un profesional que te habla de algo que puede llegar a llamarte la atención o simplemente dejarte perdido durante un tiempo en el que te aburres, desanimas e ignoras todo lo que te dicen, siendo sinceros como estudiante lo que escribí anteriormente es una realidad en la que muchos se podrían sentir identificados porque quien puede mantenerse 2 horas sentado y escuchando a solo una persona para después ser evaluado, e incluso que nos hagan trabajos siempre va a ser lo mismo para nosotros.

Necesitamos un cambio con el cual yo como estudiante me sienta motivado para llegar y aprender lo que me ayudara a conseguir una buena vida en mi futuro, deberíamos agregar las nuevas tecnologías, por ejemplo me encantaría que me enseñaran todo lo que tenga que ver con programación el idioma etcétera... y para así tener un buen futuro.

*Fernando Nicolás Vásquez
Tercero Medio
Colegio inglés Woodland*

POR ATENTADO EN MARIQUINA

Autoridades locales de la Nueva Mayoría defienden invocación de Ley Antiterrorista

El gobernador Luis Barceló y el diputado Roberto Poblete manifestaron que a la luz de los hechos resulta razonable que el Estado recurra a esta herramienta para investigar los últimos atentados en La Araucanía y Los Ríos. Mientras que desde el PC, si bien condenaron los ataques, señalaron no estar de acuerdo con utilizar la ley.

El gobernador de Biobío, Luis Barceló, ratificó la decisión del gobierno de invocar la Ley Antiterrorista para investigar los hechos que terminaron con 29 camiones quemados de la empresa Sotraser, ligada al empresario angelino Carlos Heller, la madrugada del lunes en San José de la Mariquina, en la región de Los Ríos.

“Dada la magnitud de los hechos, estamos hablando de 29 camiones, las circunstancias en que ocurren los hechos en relación a los 18 camiones quemados anteriormente en la provincia de Cautín, evidentemente que obedece al mismo patrón y que han sido adjudicados por el mismo grupo me parece absolutamente razonable que se haya invocado la Ley Antiterrorista”, declaró el jefe del gobierno provincial.

Mientras que el timonel del PC,

José Castro, si bien condenó los atentados ocurridos en las últimas semanas en La Araucanía y en Los Ríos, se mostró contrario a que el Ejecutivo invocara la Ley Antiterrorista para perseguir estos delitos.

“No apoyamos este tipo de atentados (...) han llevado a que se retrasen las conversaciones y dar pie a que se tomen posturas más enérgicas de parte de los involucrados”, indicó el dirigente.

El timonel local del PC agregó que “no estamos de acuerdo con el tema de la quema de camiones. Además, fue un hecho muy fuerte y todas las quemaduras que en definitiva se han hecho. Igual acá en Alto Biobío hace poco que quemaron una maquinaria, en Arauco hace poco también. Me recuerdo que hicieron una quema de maquinaria y eran maquinarias públicas que eran del Serviu y que servían para las mismas



EL GOBERNADOR BARCELÓ condenó el atentado en Mariquina y defendió la decisión del Ejecutivo de invocar la Ley Antiterrorista para investigar.

comunidades. No podemos estar de acuerdo con eso”, enfatizó.

Sin embargo, el dirigente comunista aclaró que “tampoco estamos por aplicar la Ley Antiterrorista”.

Respecto del tema, el diputado Roberto Poblete dijo que “este aten-

tado merece la máxima atención de todos nosotros, porque aquí como hay empresarios perjudicados, también hay trabajadores damnificados y también hay una sensación de inseguridad que creo amerita la invocación de la Ley de Seguridad

Interior del Estado”, opinó.

El parlamentario añadió que “creo que todas las herramientas de que disponga el Estado de Chile y el gobierno de turno está bien si nosotros queremos combatir un atentado como éste”.

“SE EQUIVOCÓ ROTUNDAMENTE”, DIJO

Víctor Pérez critica dichos de fiscal Abbott tras atentado en Mariquina

Según el parlamentario de la UDI, “el Estado tiene el deber de proteger la seguridad de los ciudadanos y no es aceptable que el fiscal nacional rehuya de esta responsabilidad”, reclamó.



DE EQUIVOCADAS CALIFICÓ el senador Víctor Pérez las declaraciones del fiscal Abbott tras la última quema de camiones ocurrida en Mariquina.

“El fiscal nacional, Jorge Abbott, debe primero rendir cuenta del cumplimiento de sus obligaciones, antes de dar instrucciones a las víctimas de los atentados terroristas que hace años afectan al sur del país”, afirmó el senador de la UDI, Víctor Pérez.

El parlamentario cuestionó la labor de la Fiscalía en los casos de quema de camiones y maquinaria en La Araucanía y Los Ríos señalando que “cuáles son los resultados de las investigaciones del Ministerio Público, quiénes son los imputados por los delitos de terrorismo en la zona, cuál es el trabajo concreto de los fiscales”.

Pérez Varela expresó que “claramente tenemos un problema en la zona sur del país, ya que el trabajo investigativo y la persecución penal de los casos de violencia no han sido efectivos y por eso tenemos a grupos extremistas actuando en completa impunidad”.

En esa línea, el senador de la UDI aseguró que “el fiscal nacional se equivocó rotundamente, sin considerar que él tiene la responsabilidad de dirigir a la institución del Estado cuyo papel es investigar y perseguir a estos grupos”.

Insistió en que “el Estado tiene el deber de proteger la seguridad de los ciudadanos y no es aceptable que el fiscal nacional rehuya de esta responsabilidad y ante un hecho tan violento culpe a las víctimas por falta de medidas de protección”.

Recalcó que “estamos ante un hecho grave, un atentado terrorista, y lo mínimo que podemos pedir es que las instituciones responsables asuman su rol con claridad, sin ambigüedades y menos delegando en terceros”.

MULTIGREMIAL Y ACOFORAG

La Multigremial de Bío Bío y

Acoforag, a través de su vicepresidente Rolando Merino y René Muñoz, gerente, respectivamente, mostraron el rechazo de los gremios a las declaraciones del fiscal nacional Jorge Abbott, quien endosó responsabilidad a “los empresarios”, en torno a la quema de 29 camiones de la empresa Sotraser, en San José de la Mariquina.

Ambos personeros fueron tajantes al declarar que “es insólito que una autoridad de esta envergadura emita un juicio de esta naturaleza, en circunstancias que es el Estado el responsable de garantizar la seguridad del territorio nacional, incluida -y muy especialmente- la macrozona de La Araucanía”.

En cuanto a la responsabilidad que cabe al mundo empresarial en torno a la seguridad, precisaron que “no es un tema que deba salir a discusión en esta contingencia particular, debido a que estamos en un contexto país en que salta a la vista que ese no es el problema, sino la falta de medidas efectivas y una inteligencia policial acorde a los ribetes que ha

alcanzado el conflicto mapuche”.

A su vez, señalaron que es tiempo de dimensionar el perjuicio que este tipo de atentados causa en nuestro país, con millones de dólares en pérdidas materiales, vulnerabilidad en las fuentes de empleo y desaceleración económica.

“Estamos ante un clima de terrorismo y nuestra sociedad, autoridades y quienes están postulando a cargos públicos deben entender que este atentado debe ser un punto de inflexión y de cambio en nuestra historia, antes que estos hechos nos consuman como país y terminen con la actividad empresarial en el sur”, expresaron.

Finalmente, Merino y Muñoz pidieron a las autoridades prudencia en sus declaraciones y diligencia en su trabajo. “Esperamos que trabajen más y se dediquen a devolvernos un país donde vivir y trabajar en paz sean derechos garantizados y se dediquen menos a pronunciar declaraciones tan subjetivas e incomprensibles”, destacaron.

CONCEJAL FUE INCREPADO POR PERSONAL DE SOLOVERDE

Alcalde Krause solidariza con Daniel Urrutia tras incidente con trabajadores

El alcalde de Los Ángeles se molestó con la actitud que hubo hacia el edil por parte de un grupo de trabajadores de la empresa que estaba a cargo del mantenimiento de las áreas verdes de la comuna.

Su malestar por el incidente vivido por el concejal Daniel Urrutia, quien fue increpado por un grupo de trabajadores a la salida de una sesión de Concejo el pasado lunes 21 de agosto, manifestó el alcalde de Los Ángeles, Esteban Krause.

Ese día personal de la empresa Soloverde S.A llegó hasta la Municipalidad de Los Ángeles para protestar en contra de los concejales que en dos ocasiones anteriores habían rechazado la idea de adjudicarle a la misma firma vía licitación y por los próximos cinco años el servicio de mantenimiento de las áreas verdes de la comuna. De ese Concejo no participó el jefe comunal por encontrarse en Santiago.

“Supe que esta molestia

había pasado a mayores y la información que tengo es que el concejal Daniel Urrutia sufrió algunos empujones, algunos golpes. Yo inmediatamente llamé a don Daniel para expresarle mi solidaridad porque creo que no es la forma. Uno puede estar enojado, puede estar sentido, puede estar con muchos sentimientos en contra de una opinión o una decisión, pero siempre la violencia no es lo mejor”, expresó Esteban Krause.

Respecto a cómo se resolverá la adjudicación del servicio para el mantenimiento de las áreas verdes en Los Ángeles, la autoridad municipal dijo que se va a llamar a un trato directo.

“Cuando llamamos a un trato directo nosotros hacemos invitaciones a un número

determinado de empresas del rubro para que nos hagan las ofertas de este trato directo. Este trato directo va a ser aproximadamente por unos cuatro meses para que podamos en ese intertanto poder llamar a una nueva licitación para la concesión de largo plazo”, explicó Krause.

TRABAJADORES DESEMPLEADOS

Agregó que este asunto será resuelto antes de Fiestas Patrias, mientras tanto, reconoció, que alrededor de 200 trabajadores de la actual empresa que tenía a su cargo el servicio permanecen desempleados.

“Mientras tanto estamos haciendo esfuerzos para que las áreas verdes se mantengan en lo posible”, reveló.

Agregó que esperan solucionar pronto esta situación “si sale todo bien y si hay empresas interesadas en presentar sus ofertas. Ahora esto no asegura que sea la misma empresa que hay hoy día, puede ser otra que entregue mejores condiciones”, concluyó.



EL IMPASSE AL QUE ALUDE Krause se produjo a la salida del Concejo Municipal del lunes 21 de agosto.

PROYECTO SIGUE RETENIDO EN EL SENADO

Diputado Pérez se suma a molestia de apicultores por retraso en ley

Tras la movilización protagonizada por apicultores del país para manifestar su molestia por el retraso en la tramitación del proyecto de

ley que aborda sus desafíos como sector productivo, el cual se encuentra detenido en el Senado tras ser despachado desde la Cámara de Diputa-

dos donde fue aprobado, el diputado José Pérez expresó su solidaridad con el gremio.

“La ley tiene como finalidad proteger a la apicultura del país, así como están desapareciendo enjambres de abejas acá en Chile y en el mundo entero. No hay que olvidar que con el incendio que arrasó con más de 500 mil hectáreas, se quemaron miles de colmenas, hay otras colmenas que están siendo afectadas porque se está aplicando insecticidas altamente tóxicos que no sólo mata a las abejas, si no cuando se aplica a los frutales quedan residuos en la fruta, y cuando es consumida por las personas tiene un efecto muy negativo para la salud”, expresó el legislador.

Según el parlamentario, nuestro país se sigue usando insecticidas que están prohibidos en los países desarrollados, pero en Chile se utilizan haciendo caso omiso de las advertencias. El Servicio Agrícola Ganadero (SAG)

tiene que controlar aquello y estos productos de largo efecto residual no debieran estar aplicándose ni en los frutales, ni en cultivos de cualquier naturaleza.

“Sin abejas no hay polinización y son polinización no alimentación hoy para el ser humano, protejamos la apicultura, avancemos con este proyecto y no lo transformemos en un proyecto sancionatorio, como lo tienen en vista según lo han comentado los propios apicultores que estuvieron movilizados la semana pasada a las afueras del Congreso. Yo les encuentro toda la razón a los apicultores”, recalcó el diputado Pérez.

Cabe recordar que el texto originado en una moción parlamentaria busca proteger el desarrollo sustentable de la actividad apícola, mediante normas sobre producción y comercialización de los productos así como la trashumancia de colmenas.

El parlamentario señaló que se debe avanzar en este proyecto. “No lo transformemos en un proyecto sancionatorio, como lo tienen en vista según lo han comentado los propios apicultores que estuvieron movilizados la semana pasada”.



DIPUTADO PÉREZ, criticó que el proyecto de ley que aborda las necesidades de los apicultores se encuentre parado en el Senado.

InterGas S.A. informa valores de tarifas y servicios afines vigentes a contar del 04 de septiembre 2017.

Servicio de Gas General – Gas Natural
Servicio de gas prestado a consumidores residenciales y comerciales (GN a 9.300 kcal/m³).

Chillán – Los Ángeles Gas Natural 9.300 Kcal		R1GN (\$/m ³)	R2GN (\$/m ³)	R3GN (\$/m ³)
Desde	Hasta			
0	7	1.524	1.807	1.748
8	15	1.296	1.536	1.486
16	35	884	1.048	1.014
36	50	884	1.048	1.014
51	70	275	325	315
71	90	1.326	1.572	1.521
91	300	853	1.012	979
301	600	839	994	961
601	1.200	839	994	961
1.201	5.000	839	994	961
5.001	10.000	1.006	1.193	1.154
10.001	15.000	1.036	1.229	1.189
15.001	25.000	1.280	1.518	1.468
25.001	999.999	1.280	1.518	1.468

Servicios afines:

Tipo de servicio	Costo (\$) c/IVA.
Corte/ Reposición desde el Medidor	\$4.890
Corte desde el Empalme	\$90.340
Reposición desde el Empalme	\$90.340
Prueba de Hermeticidad	\$9.520

REACCIONES CIUDADANAS

Angelinos encendieron las redes sociales por caso 'El Triángulo'



DECENAS DE PERSONAS manifestaron su opinión en las redes sociales ante la situación en que viven las familias del campamento conocido como El Triángulo.

Tras la publicación de Diario La Tribuna, donde se exponen las condiciones precarias en que viven 13 familias de Los Ángeles en el campamento 11 de Septiembre, cibernautas mostraron masivamente su opinión en Facebook.

También habló el alcalde de Los Ángeles y el gobernador de Biobío, Luis Barceló.

Por Víctor Contreras

REACCIONES EN FACEBOOK

Ya hace 10 días el Diario de la provincia de Biobío publicó las quejas de dirigentes vecinales que alertaban sobre las precariedades en que se vivía en el sector conocido como El Triángulo, donde 13 familias se asientan en un deplorable entorno para la vida humana.

Así es como este 29 de agosto, el equipo de La Tribuna presentó un foto reportaje de las miserias que rodeaban a los habitantes de este sector, ubicado a orillas de un canal de regadío y muy cerca del popular conjunto habitacional de villa Galilea.

Asimismo, se recogió el testimonio de 11 madres de esa población, quienes daban cuenta de la difícil situación en la que se desenvuelven sus hijos, detallando riesgos de todo tipo a los que están expuestas sus familias, que van desde contraer enfermedades hasta medidas cautelares que puede ejercer el Sename sobre sus hijos.

dice un profesional que intervino allí! A veces las familias están así porque quieren, reciben sus sueldos y se lo gastan en alcohol, dejando a sus hijos a la deriva de la droga y de algo que le puedan dar por ahí".

Las respuestas no se dejaron esperar ante este comentario. Vero Cid contestó que "Es como una calle de paso Henry, un trampolín para lograr una vivienda más digna, y vienen después los hijos con sus parejas y así, no siempre son personas alcohólicas o malas, hay de todo".

En tanto, Rosa Jara González postó lo siguiente: "el eterno problema del Triángulo. Trabajé 26 años en el Cesfam Norte y nunca se pudo terminar con el problema de ese sector".

Karina Sandoval Barra dijo: "Chuta, no hay palabras como describir esto que viven en este lugar tan frío lleno de basura, además sin los suministros más básicos, qué terrible, además de los niños que se los quitan a las madres".

Aprovechando el momento, muchos expresaron su malestar por la creciente presencia de extranjeros en Chile. Pedro Beltrán comentó por ejemplo: "Una vivienda básica al menos. No porque no son inmigrantes. Así ha sido siempre en chilito, no es sólo ahora. Entonces hacen vista gorda y ya".

Asimismo, Silvia Morales dijo "qué lamentable, ojalá el municipio acuda en su ayuda de forma instantánea así como lo hace con la ola de extranjeros que llega a nuestra ciudad".

En la misma tónica, Nico Guzmán comentó que "eso es

lo que pasa, los chilenos que se caguen y el extranjero tiene más derecho a obtener una vivienda o no". "Que se hagan pasar por inmigrantes ilegales", también escribió Martín Domínguez.

EXPLICACIÓN DE AUTORIDADES

Ante estos comentarios y la misma situación en la que viven estas familias del sector El Triángulo, Diario La Tribuna conversó con las máximas autoridades políticas en la ciudad de Los Ángeles, el alcalde Esteban Krause y el gobernador de la provincia de Biobío, Luis Barceló.

Este último expresó que "en ese sector hay un proyecto ejecutándose, el cual se debe conversar con el Serviu y la municipalidad".

Con respecto a los plazos para una solución, la autoridad provincial dijo que "en algún momento del año 2018, esa gente va a salir de ahí, y van a tener sus casas".

"Conmigo conversaron

Henry Castro Peña No hablen sin conocimiento; lo dice un profesional que intervino allí!! A veces las familias están así porque quieren, reciben sus sueldos y se lo gastan en alcoholismo, dejando a sus hijos a la deriva de la droga y de algo que le puedan dar por ahí!!
Me gusta · Responder · Mensaje · 24 · 16 h

Rosa Jara González El eterno problema del Triángulo... trabajé 26 años en el Cesfam Norte..y nunca se pudo terminar con el problema de ese sector...
Me gusta · Responder · Mensaje · 3 · 16 h

Añazco Leon Gonzalo Lamentable x que si tienen plasmas de 50" DirecTV que pasa que ya cada vez se quieren aprovechar mas del estado y recibir todo gratis.. Como alguien dijo x ay date una vuelta para el 18 de septiembre. El buen asado sus botellas de vino x todos lados y los niños deambulando x ay solos... Eso deberían ver.. Nadie quiere vivir así.. Eso es de cada ser humano
Me gusta · Responder · Mensaje · 3 h

Marcia Salcedo Lo siento pero veo esas madres con bebés en brazos y embarazadas dejen de tener hijos para que puedan trabajar y cuando estén en mejor situación recién ahí tengan hijos, hay que pensar bien en la vida, no es gracia llenarse de niños porque el municipio tiene obligación de ayudarnos, lamentablemente no se puede vivir siempre de caridad
Me gusta · Responder · Mensaje · 6 · 6 h

Karina Beatriz Sandoval Barra Chuta no hay palabras como describir esto q viven en este lugar tan frío lleno de basuras además sin los suministros más básicos q terrible además de los niños q se los quitan a las madres para llevarlos a sename un lugar sin sus madres es muy penoso leer esta noticia yo

Alicithaa Sahavedra Es verdad yo tube por necesidad economica y problemas vivir en el campamento hace como 7 años atras y es algo muy difícil no poder estar viviendo en un lugar k no tienes un baño, una ducha, sentir el mal olor dentro de la casa cuando por debajo habian ratones muertos, pasar frío, no poder ni siquiera invitar a alguien por la verguenza de vivir ahí y ademas con un bebe de 1 año que vivia enfermo ver k gente de otros lados iban a ofrecerte ayuda regalitos a los niños ya k el municipio se veia muy poco, yo estube 4 años nos fue a visitar una vez el serviu y postulamos a casa a la fecha todavia ni un palo parar de esas casas incluso ya vencio el tiempo de espera de las casa y todavia nada yo gracias a dios conoci a mi actual pareja y el me saco de alla ahora arrendamos pero igual quisiera ya tener mi casita y no pagar arriendo 😊 esperamos k esto se mueva mas rapido
Me gusta · Responder · Mensaje · 1 · 8 h

Vero Cid Yo recién egresada trabajé ahí (hace muuuuchos años 😊) con familias de riesgo , se erradican , se les entregaban viviendas , pero siempre vuelven otras familias de escasos recursos a ese lugar , ojalá también los ayuden .
Me gusta · Responder · Mensaje · 3 · 16 h

Pedro Beltran Una vivienda basica al menos...no porque no son inmigrantes...asi ha sido siempre en chilito no es solo ahora...entonces hacen vista gorda y ya...pero si son cristianos sus conciencias les recriminarian no haber hecho algo en pos de los muchos "lazartos" de esta ciudad...lean las escrituras...
Me gusta · Responder · Mensaje · 1 · 17 h · Editado

Eduardo Arriagada Isla Se debe erradicar y modificar el sector. Así no llega nadie mas
Me gusta · Responder · Mensaje · 3 · 9 h

algunos dirigentes y yo quedé de ver la posibilidad de sacarlos de ahí hacia otras casas disponibles que tuviera Serviu por un tiempo determinado en el intertanto, lo que no fue posible porque reglamentariamente no se puede", detalló.

Respecto del terreno, expresó que "si es de EFE, habría que conversar con ellos para que cierren, pero aun así, aunque esté cerrado, yo le puedo asegurar que si quiere llegar gente

y entrar al sitio, van a entrar igual".

En tanto, el alcalde Krause fue enfático en señalar que "todas las familias de la comuna de Los Ángeles que tienen algún problema social, son atendidas cuando así lo requieren por la municipalidad, tratando de cubrir algunas necesidades básicas, como vivienda o agua potable, cosas básicas que puedan facilitar la vida de estas familias".



TRECE FAMILIAS ESTÁN A MERCED de las inclemencias del tiempo y las plagas y enfermedades producidas ante la poca salubridad del sector.

ENTRE EL 29 DE AGOSTO Y EL 8 DE SEPTIEMBRE

Sector lechero participará en importante actividad de promoción internacional



EN ESTA OPORTUNIDAD se dispondrá un bloque lácteo, en el cual tanto las autoridades vinculadas con la actividad como representantes del rubro, expondrán sobre los principales atractivos.

Iniciativa contará, por primera vez, con un bloque especial para los lácteos de Chile. Un paso más para estrechar las relaciones bilaterales con China y la producción lechera nacional.

Entre el 29 de agosto y el 8 de septiembre, Chile Week China visitará seis ciudades, llegando a un mercado potencial de más de 60 millones de habitantes.

En su tercera versión de seguir profundizando la relación con el gigante asiático, y ante lo cual el sector lechero local no quiso quedar ajeno, y dirá presente a través del presidente de la Federación Nacional de Productores de Leche -Fedeleche-, Rodrigo Lavín.

En este sentido, Lavín destacó que, en esta oportunidad se dispondrá, dentro de las diversas actividades, un bloque lácteo en el cual tanto las autoridades vinculadas con la actividad como también los representantes del rubro, expondrán sobre los principales atractivos a fin de estrechar los contactos comer-

ciales y avanzar en materia de inversión y emprendimientos asociativos.

Asimismo, Rodrigo Lavín, manifestó que la participación de Fedeleche responde a un llamado del Ministerio de Agricultura para marcar una mayor presencia del sector primario, en el marco de las actividades que considera el Chile Week China, y donde está contemplado presentar las ventajas comparativas y la potencialidad de la lechería nacional, para abastecer a uno de los mayores importadores de leche del mundo.

Con respecto al desarrollo de estas tratativas, Lavín sostuvo que “es, sin lugar a dudas positiva, toda vez que hemos ido desarrollando una relación más estrecha con este importante mercado. Participando ya en dos ocasiones en Chile Week China y también

invitando a su embajador en Chile, Li Baorong, a participar del principal encuentro del sector Lácteo en Chile, Chilelácteo, a fin de mostrarle de qué se trata nuestro sector, su potencialidad y que él nos expusiera las principales características de ese mercado para los productos lácteos y la complementariedad que existe para profundizar las relaciones comerciales bilaterales relativo a nuestro rubro”.

Asimismo, agregó que se trata de un proceso de largo aliento “es importante, primero, generar una red de confianza mutua y justamente este tipo de iniciativas van en ese camino. No basta con ir una vez a China, hay que seguir visitándose”. A ello, añadió que esto es un proceso, hay que dedicarle tiempo. “No podemos quedarnos con una reunión, con eso no vamos

a lograr nada. Tenemos que seguir trabajando y estar presente en todos estos eventos y demostrar que existe un real interés y que nuestra contraparte en China nos vean, nos conozcan y que sepan que esto va y tenemos todas las ganas de trabajar con ellos”.

OBJETIVOS PRIMARIOS

Consultado sobre los objetivos primarios que se persiguen con esta participación, el presidente de Fedeleche, detalló que “estamos propendiendo a generar mayor información, tanto para los productores como para las industrias, comerciantes y técnicos a fin de mejorar el conocimiento y la confianza mutua entre los países”.

Del mismo modo, explicó que la idea es poder atraer inversionistas que sean socios con los productores de leche de Chile para levantar una iniciativa común e integrada

y que permita desarrollar el sector lechero y en definitiva, exportar leche con valor agregado a China.

“Eso permitirá generar nuevos poderes de compra y propiciar una mayor competencia por la leche fresca de origen nacional”.

Asimismo, Lavín dijo que “tampoco nos cerramos a que vengan inversionistas de manera independiente y nos compren la leche, si eso pasa es bienvenido, pero diría que no es el fin principal. Queremos profundizar nuestra participación en un mercado que tiene aún mucho espacio para los negocios de productos lácteos, lo cual fue ratificado por el embajador de China en el marco del Congreso Chilelácteo”.

Finalmente, consultado sobre el por qué la industria no participa en este tipo de iniciativa, a su juicio, Rodrigo Lavín, enfatizó que las principales industrias transnacionales no son desarrolladoras

de mercado, y ha quedado demostrado, por ejemplo, que ante un desabastecimiento de leche como ocurrió en el país durante los dos últimos años, lo cubrieron con importaciones y no incentivando la producción lechera nacional.

Por lo tanto, tampoco, existiría un interés de hacer un crecimiento mayor de las exportaciones, porque ellos tratan su leche con sus filiales y no con los mercados, en consecuencia, no hay interés de desarrollar nuevos mercados. “En este caso, tenemos que como productores primarios tomar por el mango este tema y buscar internacionalizar nuestra actividad a través de este tipo de iniciativas. Y en el caso de la industria nacional, si bien vemos que existe un cierto esfuerzo por estar presente, creemos que aún falta una mayor determinación de abordar el mercado chino con todo su potencial”, concluyó el presidente de Fedeleche.

JUICIO REALIZADO EN TRIBUNAL ORAL ANGELINO

Hombres quedaron libres por porte ilegal de armas y municiones: no logró acreditarse control de identidad

Los hombres habrían sido sorprendidos con un arma y municiones al interior de un vehículo frente al cementerio municipal de Nacimiento, sin la debida autorización.

Cerca de las 19:00 horas de aquel 16 de abril de 2016, dos personas eran sorprendidas por funcionarios de Carabineros portando una escopeta con cartuchos calibre 12.

Ambos hombres fueron abordados en calle Villa Alegre, frente al cementerio municipal de Nacimiento, mientras se desplazaban a bordo de una camioneta.

Al momento de ser fiscalizados por efectivos policiales, ninguno de ellos mantenía algún tipo de autorización para portar armas y municiones.

El juicio en contra de estas dos personas se desarrolló en dependencias del Tribunal Oral en lo Penal de Los Ángeles, donde fueron procesados por los delitos de porte ilegal de arma de fuego y municiones.

Terminado el litigio, llegó la parte resolutoria de los magistrados. El veredicto fue absolverlos porque no logró acreditarse la existencia de

algún indicio que justificara el control de identidad.

Así fue como estimaron que, "de acuerdo a la prueba que se rindió en el juicio, no resultó acreditable la existencia de los indicios que facultaron en su oportunidad la existencia de un control de identidad", explicó el vocero y juez del tribunal, Juan Pablo Lagos.

El operativo policial por parte de Carabineros se habría originado mediante un llamado anónimo que denunciaba que -al menos uno de los hombres- se encontraba efectuando algunos disparos.

Efectivos policiales concurren al lugar pero, "según lo que señalaron (en el juicio), en el trayecto vieron el vehículo y ahí dieron cuenta de que habría existido una persecución policial que el tribunal no pudo dar por establecida", relató Lagos.

Esto, porque -de acuerdo a los mecanismos que se procuró acreditar- no fue posible establecer que tal persecución



LOS JUECES DEL TRIBUNAL estimaron que el control de identidad realizado estaba fuera del ordenamiento jurídico, por eso los absolvieron.

se hubiese realizado.

Ante la existencia del supuesto de que efectivamente se hubiera logrado acreditar el indicio que sostenía la

denuncia y que, en definitiva, se hubiese producido esta persecución, el Tribunal estimó que el control de identidad realizado a dicha persona

estaba fuera del ordenamiento jurídico y no cumplía con los requisitos del artículo 85, antes de la reforma.

Lagos explicó que, ante ello,

todo lo que se produce con posterioridad a él no puede ser valorado por parte del Tribunal y, al no existir prueba que valorar, debió absolver.

EN LA POBLACIÓN 21 DE MAYO

Absuelven a hombre al que sorprendieron con más de 60 dosis de droga y un arma en su casa

Su pareja fue condenada por los delitos de microtráfico y tenencia ilegal de arma de fuego, ilícitos perpetrados en el sector sur de la comuna de Los Ángeles.



EL JUICIO en contra de esta persona se realizó la mañana de ayer martes en el Tribunal Oral en lo Penal de Los Ángeles.

Eran pasadas las 17:00 horas del 13 de enero de 2016 cuando una mujer fue sorprendida comercializando un contenedor de pasta base de cocaína a una tercera persona, en la comuna de Los Ángeles.

La venta se habría concretado en su domicilio, ubicada en el pasaje Río Trapa Trapa de la población 21 de Mayo.

Ese mismo día, Carabineros ingresó al inmueble y sorprendió a la mujer y a su conviviente guardando una bolsa con 62 envoltorios de pasta base de cocaína, droga que era dejada dentro de un

bolso que mantenían en el dormitorio matrimonial, además de 17 mil pesos.

Sobre un mueble de la cocina, ambas personas mantenían un revólver calibre 38 con ocho municiones, sin percibir ni la debida autorización para ello.

Durante la jornada de este martes, la pareja de la mujer fue llevada a juicio por los delitos de microtráfico y porte ilegal de arma de fuego.

Tras el litigio, los jueces del Tribunal Oral en lo Penal de Los Ángeles resolvieron -por unanimidad- absolverlo de los cargos que se le imputaban.

Esto porque, a pesar de que el Ministerio Público logró acreditar la existencia de droga y el arma al interior del domicilio donde residía, no logró acreditar que el hombre vendiera la droga ni que fuera a utilizar el arma.

MUJER CONDENADA

A fines de junio de este año, Cecilia Jacqueline Díaz Orias fue condenada por los delitos de tráfico ilícito de drogas en pequeñas cantidades y tenencia ilegal de arma de fuego.

En aquella oportunidad, su pareja -identificada como

P.N.B.C.- no fue procesada porque no llegó al juicio, manteniéndose prófugo durante un tiempo. Sin embargo, fue citado hace cerca de un mes y ayer llegó al tribunal.

En el caso de Díaz, el Ministerio Público solicitaba una pena de 540 días de presidio en su grado medio por el delito de microtráfico y tres años y un día por el de tenencia ilegal de arma de fuego.

Tras ser declarada culpable, el tribunal resolvió condenarla a una pena de 61 días por el primer delito y a tres años y un día por el segundo.

OCURRIDO EN YUMBEL

15 años de cárcel arriesgan autores de violento robo en casa de anciana de 92 años

Ladrones golpearon a un hombre, dejándolo con heridas de carácter grave. Sustrajeron nueve armas, entre otras especies.

Una pena de 15 años es la que arriesgan tres delincuentes que, en febrero de 2015, protagonizaron un violento robo en la ciudad de Yumbel.

El delito se remonta a la tarde del 17 de febrero cuando, a plena luz del día, ingresaron al interior del Fundo Ranquilco de la comuna santuario.

Una vez dentro, J.M.S.M., N.A.A.M. y F.N.R.L. golpearon con elementos contundentes a una de las víctimas que -a esa hora- se encontraba en el lugar, resultando con heridas de carácter grave.

No contentos con eso, ingresaron a una vivienda que se encontraba en el sector. Bajo amenaza, intimidaron con un arma de fuego a una mujer de 92 años para luego ingresarla a una bodega.

Desde el interior de la casa, sustrajeron nueve armas de fuego. Sí, tal como leyó: nueve; un revólver, tres carabinas calibre 44 y otras dos

calibre 22, además de tres fusiles de diferentes marcas están entre las sustraídas.

Aprovechando la oportunidad, los ladrones robaron algunas joyas de plata y de oro para posteriormente huir del lugar.

El juicio en contra de estas tres personas está previsto que comience a las 8:30 horas de este miércoles, en el Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de Los Ángeles.

El litigio comenzará tanto con los alegatos de apertura por parte de la Fiscalía como de la Defensa de los imputados para, luego, dar paso a los testigos, peritos y pruebas recopiladas por ambas partes.

Para el Ministerio Público, los hechos son constitutivos del delito de robo con intimidación y lesiones graves causadas en contra de una de las víctimas.

En cuanto a la participación de los imputados, se les atribuye la calidad de autores



SE ESPERA QUE EL JUICIO en contra de estas tres personas comience a las 8:30 horas de hoy miércoles.

en grado consumado.

Por el delito de robo con intimidación, la Fiscalía Local de Yumbel está solicitando una pena de 15 años de presidio mayor en su grado medio para cada uno de ellos.

Asimismo, por el ilícito de lesiones graves, el Ministerio Público está pidiendo una condena de tres años de presidio menor en su grado medio, más las accesorias legales que correspondan

y el embargo de las especies.

En caso de ser condenados, a estas tres personas se les podría aplicar la agravante de reincidencia en delitos de la misma especie.

En la actualidad, estas per-

sonas están sin medidas cautelares por este delito; sin embargo, están privados de libertad al encontrarse cumpliendo condena por una causa emanada del Juzgado de Garantía de San Pedro de la Paz.

DE LAJA Y YUMBEL

Alumnas de Biobío obtienen importantes lugares en concursos de Carabineros

Por tercer año consecutivo, uno de los establecimientos donde estudian las menores obtuvo un puesto importante en uno de ellos.

Tres estudiantes de la provincia de Biobío obtuvieron importantes reconocimientos en dos concursos impulsados por el Meso Histórico de Carabineros, a nivel nacional.

Se trata de una alumna del colegio Diego Benavente, ubicado en el sector rural de Chorrillos, en la comuna de Laja.

Carla Torres, de 5° básico, obtuvo el segundo lugar en el III concurso nacional de Afiches Ecológicos.

Torres es una estudiante que pertenece a una escuela unidocente, en la que alumnos de entre 1° y 6° básico estudian en una misma sala, a cargo de una sola profesora.

En compañía de funcionarios del museo, Carabineros de la Oficina Comunitaria de Laja hicieron entrega del premio, correspondiente a un televisor.

Se trata de una iniciativa impulsada por el Museo Histórico de Carabineros de Chile junto al Departamento de Prevención de Riesgos, Forestal y

Medio Ambiente de la institución.

La invitación fue extensiva a alumnos de segundo ciclo y de enseñanza media para que formularan y diseñaran un afiche que entregara un mensaje orientado a conocer y cuidar los árboles nativos.

Ello, partiendo de la base de que Chile cuenta con una gran variedad de bosque nativo en la que destacan canelos, mañíos, arrayanes y laureles, entre otros.

El concurso premió los tres avisos más creativos, considerando un formato carta y utilizando una técnica libre.

YUMBEL

En el caso de Yumbel, fueron dos las alumnas que obtuvieron un reconocimiento en la IV versión del Concurso Nacional de Cuentos, también organizado por el Museo Histórico de Carabineros.

Una de ellas fue Evelyn Gutiérrez Escobar, alumna de 4° medio del

Instituto San Sebastián de Yumbel, quien obtuvo el segundo lugar en este concurso a nivel nacional.

En el caso de este establecimiento, es el tercer año consecutivo donde un estudiante obtiene un lugar importante a nivel nacional en este concurso.

El tercer puesto, en tanto, lo obtuvo Soledad Toloza Lagos, estudiante de 2° medio del colegio Raiquen, también de la comuna santuario.

Mientras que Gutiérrez ganó un televisor de 32 pulgadas, Toloza obtuvo como premio una Tablet.

Bajo el concepto "Unidades y pasos fronterizos te dan la bienvenida a nuestro país", los alumnos de enseñanza media participantes en esta iniciativa debieron escribir un cuento en torno a aquellos carabineros que trabajan en frontera.

La historia debía ser contada en un mínimo de cuatro y un máximo de seis carillas, donde la ortografía también fue un factor importante en la elección del ganador.



CARLA TORRES, del colegio Diego Benavente de Laja y Evelyn Gutiérrez Escobar, del Instituto San Sebastián de Yumbel.

ARTE DE LA PROVINCIA PARA TODOS

Galería 14 cierra su versión 2017 con la comuna de Santa Bárbara

Iniciativa cultural impulsada por los artistas Yasna León y De Navarro llega a su fin tras semanas de representaciones provenientes desde todos los rincones de la provincia de Biobío.

Galería 14 finalizará su segunda versión este miércoles 30 al mediodía con la presentación de la última de las comunas que participaron de esta actividad. Santa Bárbara será entonces la localidad encargada de mostrar lo mejor de sus artistas en este evento que congrega demostraciones culturales provenientes de las 14 comunas de la provincia de Biobío.

La iniciativa tiene como objetivo el llevar las expresiones artísticas, como la pintura, la escultura, la poesía o el folclor al alcance de toda la comunidad angelina, quienes han podido apreciar las obras de destacados artistas de la provincia de la cual es capital.

Según sus propios organizadores, los artistas Yasna León y De Navarro, este es un

espacio cultural que pretende expandir el alcance del arte dentro de la comunidad, ya que se plantea como una alternativa distinta a las convencionales muestras que llegan a la ciudad de Los Ángeles.

IDEA MODELO

Los gestores de esta galería buscaron la forma de ocupar un espacio público, donde la gente generalmente puede transitar, para exponer las obras de cientos de artistas que llegaron a la capital provincial para mostrar sus talentos.

El lugar escogido fue el hall de las oficinas públicas en frente de la plaza de armas, en una iniciativa que fue apoyada por la Gobernación de la provincia de Biobío y los



La poesía también se tomó el hall de las oficinas públicas ubicado frente a la Plaza de Armas.



La cueca tuvo amplia presencia en la Galería 14, con talentosos y jóvenes bailarines que deleitaron con su técnica.



La escultura fue una de las demostraciones artísticas más destacadas durante los meses que duró esta actividad.

medios de comunicación Diario La Tribuna y Radio San Cristóbal, los que tuvieron una cobertura especial de

las exposiciones durante los meses que duró esta actividad. En general la presencia del público fue masiva y muchos

pudieron por primera vez acercarse al mundo del arte a través de exponentes locales. Muchos de ellos conso-

lidos, mientras que otros tantos, haciendo sus primeras apariciones públicas como artistas.

COLEGIO ALEMÁN

Orquesta filarmónica alemana llega a Los Ángeles



EL DESTACADO GRUPO DE MÚSICOS alemanes aterrizará en Los Ángeles para dar un espectáculo único en la provincia de Biobío.

El Colegio Alemán de Los Ángeles, en el marco de la celebración de sus 135 años y con el auspicio de la municipalidad de Los Ánge-

les, hizo una invitación abierta a toda la comunidad a disfrutar de la presentación de la Orquesta de Cámara Juvenil Rhein-Neckar-

Heidleberg de Alemania.

El evento se realizará este viernes 1 de septiembre a las 20 horas, en la Iglesia San Francisco,

La orquesta de cámara juvenil viene desde la ciudad de Heidelberg a la Iglesia San Francisco, donde se presentarán este viernes 1 de septiembre.

ubicada en calle Mendoza 654.

HISTORIA

La orquesta de cuerdas fue fundada en el año 2002 por la Escuela de Música de Heidelberg (Alemania) con el nombre de "Junges Kammerorchester Heidelberg" (Orquesta juvenil de cámara de Heidelberg).

Desde el año 2007 está dirigida por Thomas Kalb, quien es el ex director general de música de la orquesta filarmónica de la ciudad de Heidelberg. Está compuesta de galardonados en el concurso nacional "Jugend musiziert" (La juventud hace música) y los estudiantes más avanzados de esa región.

Al ganar el concurso alemán de orquestas en 2016 y el primer premio en el concurso internacional "Summa Cum Laude" en Viena, la orquesta "Junge Kammerphilharmonie Rhein-Neckar" está entre las mejores

orquestas de cámara en Alemania. Su repertorio no sólo ha sido presentado en Alemania, sino también en todo el mundo, por ejemplo, en giras por Canadá (2010), Estados Unidos (2011) Nueva Zelanda (2013).

Además, la orquesta fue invitada a festivales internacionales como el festival "Heidelberger Frühling" (La primavera de Heidelberg) o "Carinthischer Sommer" (El verano de Carinth). La presentación de compositores olvidados o desconocidos (como Louis Théodore Gouvy, Arkady Filippenko o Guillaume Lekeu) es de gran importancia para la orquesta.

También, la orquesta se dedica a conciertos benéficos en la región y además en giras de concierto en colaboración con el "Rotary-Club" y el "Lions-Club", contribuyendo así a la ejecución de diversos proyectos sociales.

CON FIRMA DE CONVENIO

Teletón en Tu Comuna ya es una realidad en Los Ángeles

Este modelo de rehabilitación a distancia, o tele rehabilitación, considera plataformas de tele rehabilitación que se instalan en centros de salud cercanos a la residencia de los usuarios.

Durante la jornada de este martes, se llevó a cabo la firma de convenio de colaboración entre la Teletón, municipalidad de Los Ángeles, y el Servicio de Salud Biobío, la que tiene por objetivo implementar un sistema de rehabilitación complementario a las terapias presenciales realizadas en el Instituto, basado en el uso de la tecnología para el trabajo a distancia, mediante la ejecución del servicio denominado "Teletón en Tu Comuna".

Las plataformas están compuestas de sensores de movimiento asociados a software que procesan la información de ejercicios -previamente organizados por su tratante en el Instituto Teletón- y, una vez realizados por el niño, niña o joven, alojan estos datos de sesión en una "nube".

Así, puede ser revisada por el profesional de la Teletón, realizando un seguimiento a la evolución del paciente y evitando que éste deba desplazarse de su ciudad, innecesariamente.

En este sentido, Marta Caro, directora del Servicio de Salud Biobío, explicó que actualmente son más de 600 las personas -50% de ellas de Los Ángeles- que deben viajar a la comuna de San Pedro para atenderse en la Teletón, lo cual refleja el impacto social que tendrá esta nueva prestación.

"Ésta fue una respuesta que desde el nivel comunal tuvo el señor alcalde con el diputa-

do Roberto Poblete donde le presentaron a ellos la necesidad de que se construyera una Teletón, pero como eso no fue viable la Teletón nos ofreció este programa que tenía que era programa en su comuna o 'Teletón en tu comuna' lo cual es a través de este sistema, la capacitación que ellos entregan a los profesionales de nuestra red y también la asistencia técnica que dispone la Teletón para este Cesfam".

En tanto, Lorena Llorente directora del instituto Concepción Teletón, manifestó que esta iniciativa -del diputado Roberto Poblete- surgió a partir de la necesidad, de alguna manera, llegar en forma más presencial Los Ángeles, "a raíz de eso se hizo una reunión, y se incluyó a la comuna en el plan de tele rehabilitación que nosotros llevamos funcionando dos años. Este año se incluyó a Los Ángeles, con un grupo muy proactivo, que de alguna manera unió el hospital, municipalidad, Cesfam, por lo cual el proyecto fue materializado en corto tiempo y es lo que es hoy día".

Del mismo modo, el alcalde Esteban Krause sostuvo que "cuando tú ves a un niño que vimos aquí hacer su terapia, obviamente nos reconforta y nos entusiasma que la Teletón pueda estar aquí en la comuna de Los Ángeles. Este programa de la 'Teletón en tu comuna' va a permitir atender a un número

importante de niños que se trasladaban a Concepción o que, por alguna razón económica o laboral de los padres, no lo podían hacer. Hoy día hay aquí una posibilidad de rehabilitación".

Asimismo, Sandra Valdeirama, quien estuvo encargada de la difusión de la red provincial de discapacidad dijo que "creo que hay muchos niños que se pueden beneficiar de esto, a medida que se vaya implementando mejor".

COBERTURA PARA LAS 14 COMUNAS

Consultada sobre la posibilidad de ampliar esta iniciativa para las comunas de la provincia de Biobío, Marta Caro, manifestó que "va a depender del trabajo que se haga con profesionales, para nosotros también, nuestra intención el próximo año es postular otro lugar, estamos pensando quizás Santa Bárbara, viendo el gran flujo de usuarios que tenemos de Alto Biobío y Santa Bárbara, que se desplazan a la Teletón, pero yo creo que si se requiere va a haber la disponibilidad y por eso firmamos el convenio con la comuna de Los Ángeles, pudiesen acceder otros niños que lo requieran".

En tanto, el alcalde Krause, expuso que "de acuerdo a las estadísticas que nos ha entregado Teletón, de los 600 niños que se atienden, la mitad son de la comuna de Los Ángeles, entonces, el nivel de ocupación de este espacio, va a estar principalmente determinado por la atención a esos niños.

Obviamente nosotros estamos absolutamente dispuestos a abrir las puertas a habitantes de otras comunas si así lo requieran, y también,



ACTUALMENTE SON MÁS de 600 las personas -50% de ellas de Los Ángeles- que deben viajar a la comuna de San Pedro para atenderse en la Teletón.

entendiendo que esto es una cuestión prioritaria para algunas familias, entonces en ese sentido, estamos absolutamente disponibles, y ahí creo que el convenio que hemos firmado entre la Dirección Provincial de Salud y la Teletón, nos permite ampliar la cobertura".

En tanto, Lorena Llorente, directora de Teletón San Pedro, junto con destacar el trabajo entre el municipio y el Servicio de Salud Biobío que permitió materializar este proyecto en tiempo récord, se refirió a la posibilidad de ampliar esta modalidad de atención a otras comunas, indicado que esto es totalmente factible.

"En el fondo esto genera un número de cupos que se administran por el Cesfam y por el convenio lo puede administrar la comuna. Ahora, evidentemente, se puede adquirir otro sistema, que es un sistema computacional de la Microsoft que se puede ir replicando con siempre -por supuesto- el apoyo de nuestros supervisores que son el kinesiólogo y el ingeniero informático que apoyan en términos de coordinación y de mantenimiento; en el fondo, la postventa del proyecto".

En el caso de Los Ángeles, podrán utilizar este convenio usuarias y usuarios del sistema público de atención de entre

6 y 24 años, sin compromiso cognitivo o con compromiso leve; con compromiso motor leve, y habilidad para desplazarse de manera independiente en sillas de ruedas.

Teletón entregó al Cesfam Entre Ríos en comodato una plataforma de tele rehabilitación por 2 años, además de los software correspondientes. También capacitó a 7 profesionales (5 kinesiólogos y 2 terapeutas ocupacionales) del Centro Comunitario de Rehabilitación (CCR) del establecimiento para hacerse cargo de la plataforma y atender a los pacientes.

En lo que queda de 2017, se espera atender a unos 50 usuarios de Los Ángeles.

REMATE

Ante Primer Juzgado Letras de Los Ángeles, en calle Valdivia N°123, primer piso, se rematará el día **25 de Septiembre de 2017, a las 11:00 horas**, el inmueble a subastar consistente en sitio y casa ubicado en calle Manuel Montt número trescientos cincuenta y seis, que corresponde al sitio número cuarenta y seis de la Manzana Uno del Loteo denominado "Jardines de la República", Etapa Dos, comuna de Los Ángeles, que tiene una superficie aproximada de ciento cincuenta y seis coma setenta y cinco metros cuadrados y cuyos deslindes especiales son: NORTE, en diecisiete coma cero cero metros con sitio número cuarenta y cinco; SUR, en dieciséis coma cero cero metros con sitio número cuarenta y siete; ORIENTE, en nueve coma cincuenta y cinco metros con sitio número cincuenta y dos; y PONIENTE, en nueve coma cincuenta metros con calle Manuel Montt. La referida propiedad se encuentra inscrita a nombre del demandado de autos, a Fojas 4.065, Número 2.464, del Registro de Propiedad del año 2012, del Conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles. Mínimo Subasta \$40.541.365. Precio pagadero contado dentro del quinto día hábil siguiente a la subasta. Interesados deberán rendir caución correspondiente al 10% mínimo fijado, presentando vale vista a la orden del Tribunal. Mayores antecedentes en Secretaría del Tribunal, autos "Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, Chile con López Buber, Rodrigo", Causa Rol C-1626-2016, Ejecutivo. Juan Pablo Escobar Valdebenito. Secretario Subrogante.-



ALEGRÍA EN LAS AUTORIDADES tras la firma del convenio.



PRIMERO REALIZADO EN LA PROVINCIA DEL BÍO BÍO

Ideas innovadoras y grandes expositores dieron vida a TEDxUSTLA

La actividad contó con la presencia de Jaime Vatter, Rector Nacional Universidad Santo Tomás.

“La curiosidad NO mató al gato”, así se denominó el primer evento TEDx de la Universidad Santo Tomás Los Ángeles. Una serie de conferencias respecto a “ideas importantes de difundir” y que esta vez reunió a doce speakers en el Aula Magna de la sede; entre ellos emprendedores, académicos, inventores, artistas, entre otros expositores multidisciplinares de diversos lugares del país, quienes compartieron sus diferentes expe-

riencias relacionadas a sus capacidades, logros de objetivos y satisfacciones en la vida.

TEDxUSTLA se llevó a cabo en un formato dinámico que sacó aplausos, dado que las charlas fueron breves, pero intensas y el humor estuvo presente todo el tiempo. En esta línea, cada participante se presentó con un discurso ágil y creativo, con el cual además hizo participar al público. Así también, de inicio a fin, el espectáculo fue apoyado por Cuentacuentos; artistas que de manera lúdica presentaron cada una de las intervenciones.

“Fue un evento muy interesante y entretenido. Creo que es una experiencia muy positiva para la comunidad, porque TEDx son siempre ideas innovadoras, así es que muy contento de poder verlo en vivo y muy

feliz de que lo hayan organizado acá en Los Ángeles. Muy buenos los relatores, cada uno enfocándose en buscar cosas nuevas y atreverse, lo cual es muy importante como mensaje especialmente para los jóvenes”, indicó Jaime Vatter, Rector Nacional Universidad Santo Tomás.

Cabe destacar que al encuentro asistió un vasto público, tanto local, como de regiones. Todos quienes tuvieron la oportunidad de motivarse con el mensaje entregado por los expositores, tal vez cambiando su visión de mundo y conectándose con la curiosidad; el elemento motor del encuentro, generador de nuevos desafíos y el impulso necesario para asumir riesgos e indagar en lo desconocido.



Felipe Valenzuela, Jorge Cuevas, Nicolle Ulloa.



Francisco Díaz.

Tamara Rogers.



Jorge Gutiérrez, César González, Jaime Vatter, Carolina Ríos, Roger Sepúlveda.



Jorge Torres, Cristian Espiñeira, Carlos Ulloa, Jorge Acosta.



Alvaro Pruneda, Alejandro Toro, Pamela Cisternas, Claudio Sanhueza.

ACTIVIDADES POR EL NATALICIO DEL LIBERTADOR

O'Higgins y nuestro baile nacional fueron protagonistas en Colegio Concepción

La Corporación Educacional Colegio Concepción Los Ángeles dio a conocer su reconocimiento a la alumna Sofía Garrido González, alumna el Tercer Año Medio "B", quien participará entre el 25 y 30 de septiembre del Segundo Festival Internacional "Arcángel San Miguel 2017", en Perú.

La alumna es integrante del Club de Cueca "Trinar de Espuelas de Nacimiento" y es en este contexto que participará de la Fiesta Patronal de San Miguel de Pallaques, en dicho país.

Sofía y sus compañeros de danza irán en representación de Chile con el propósito de confraternizar, mostrar y preservar las raíces folclóricas de nuestro baile nacional, el que expondrán en sus variadas versiones atendiendo a cada una de las grandes zonas geográficas Chile. Lo propio harán los representantes de Argentina, México, Venezuela, Costa Rica, Perú, Bolivia y Ecuador.

El rector del establecimiento, Heraldo Barriga Valenzuela, manifestó su orgullo por Sofía y por el colegio, mostrando su seguridad en el desempeño que tendrá en esta presentación. "Sofía tiene reconocidas cualidades artísticas, por lo que ya ha participado en otros encuentros de carácter comunal, provincial y regional".

ACTIVIDADES POR EL NATALICIO DE O'HIGGINS

La figura de Bernardo O'Higgins fue el motivo central de la celebración de su natalicio, realizada este 21 de agosto, en dependencias de nuestro establecimiento, con un acto a cargo de los departamentos de Historia y Ciencias Sociales y Educación Física y Salud.

Los sextos A y B, séptimo B y segundo medio B, realizaron presentaciones artísticas basadas en memorables instancias sociales de aquella época, como la Tertu-

lia y la Chingana, con recreación de personajes típicos.

A su vez, la alumna Geraldine Rivera, de segundo medio B, se refirió a la vida y principales hechos en la vida del patriota, sumándose la presentación del baile El Sombrerito, a cargo de los primeros medios A y B.

En alusión a estos bailes que marcaron la sociedad en que se desenvolvió don Bernardo, es que La Jota revivió en los alumnos de los cuartos medios A y B, que se lucieron frente a la comunidad educativa.

Finalmente, en honor al aprecio que sentía O'Higgins por la cultura mapuche, la alumna Sofía Garrido, del tercer año medio B, deleitó a los asistentes con una atractiva danza de esta etnia.

Al acto central de la celebración del natalicio se sumó una recreación histórica realizada a media mañana, en el frontis del auditorio, donde bajo los árboles se vio a un O'Higgins dejando su cargo como Director Supremo.



EN MULCHÉN

Se desarrolló la primera muestra de terapias complementarias de la Escuela Solidaridad

Los niños con capacidades distintas de la comuna del Bureo recibieron terapias alternativas como reflexología, mezclas con flores de Bach, flores de California y flores del sistema Bush.

El pasado viernes 25 de agosto, se llevó a cabo en Mulchén la primera muestra de terapias complementarias de la Escuela Especial Solidaridad, una iniciativa que comenzó hace aproximadamente 9 años y que hoy gracias al trabajo mancomunado del establecimiento, el Departamento de Educación, el municipio, particulares y otros, ha dado un salto en cuanto a este tema.

Es importante destacar que este es un gran aporte a quienes más necesitan de cuidado como lo son estos niños con capacidades distintas y que hoy

reciben diversas terapias de reflexología, mezclas con flores de Bach, flores de California y flores del sistema Bush. Una gran alternativa que los ayuda para poder avanzar en sus distintas dificultades y llevar de mejor manera diversas enfermedades.

Actualmente, a este tipo de beneficios se suma el taller laboral Decreto 300 "Hierbas Medicinales y Productos Deshidratados", en el cual se está trabajando desde la siembra, cultivo, cosecha de hierbas y semillas, secado y deshidratado hasta la preparación, envasado y

etiquetado de los distintos productos, tales como: té negro, tisanas, hierbas medicinales deshidratadas, frutas deshidratadas, entre otros.

El trabajo de campo se desarrolla dentro de un terreno inserto en el radio urbano de la comuna, el que cual pertenece a un particular, quien ha querido ser parte de este proyecto que ayuda a niños y jóvenes con necesidades y capacidades distintas, donde cabe destacar que ellos han querido dar nombre a esta huerta, llamándola "Lawen Kura", lo cual significa piedra que sana.

Cabe destacar que actualmente el establecimiento ha implementado en todas sus salas dosificadores de aroma con flores de tipos que ayuden—principalmente—a sus alumnos en distintas áreas, además de esto, actualmente la mayoría de los alumnos



LA INICIATIVA DEL TRABAJO con niños con capacidades distintas partió hace 9 años en la Escuela Especial Solidaridad.

saben entregar masajes a sus pares, lo que ha sido todo un avance para ellos.

Entre las redes de apoyo que se pueden mencionar y que son parte de este plan, destacan las terapias de "Armonía y Jardín", Azahar Mavi Toro Pefour,

Escuela de Aroma y Terapia "SEMFORA", Asociación de Aromaterapia "ADACICH", el Instituto Mount Vernon, el Instituto Carlos Casanueva, particulares y el municipio a través de su Departamento de Educación.

Finalmente, agregar que

sumado a estas terapias, los alumnos de la Escuela Solidaridad cuentan con un profesional kinesiólogo para poder recibir un tratamiento completo en ayuda a potenciar al máximo sus capacidades y poder avanzar en este camino.

EN COMUNAS CORDILLERANAS

Indap entrega alimento a familias campesinas afectadas por nevazones

Los grupos beneficiados con la medida son 655. Entre las comunas favorecidas en Biobío figuran Tucapel, Santa Bárbara, Quilleco, Mulchén, Antuco y Quilaco.

Apaso firme avanza la entrega de 200 toneladas de alimento concentrado, que el Gobierno y el Ministerio de Agricultura, a través de Indap, está distribuyendo a 655 familias campesinas, afectadas por las recientes nevazones de las comunas precordilleranas y cordilleranas de la Región del Biobío.

Así lo confirmó el director regional de Indap Biobío, Andrés Castillo, quien manifestó: "Hemos diagnosticado y dado respuesta inmediata al problema de alimentación para el ganado que se les presenta a las familias campesinas de la precordillera de Ñuble y Biobío a causa de las últimas nevazones, estableciendo un calendario de ayuda que parte el martes 29 de agosto y termina el martes 5 de septiembre". Respecto de los

volúmenes de concentrado, señaló que estos pueden sufrir variaciones según la dinámica que se observe a partir de las condiciones climáticas que se presenten.

Las entregas de alimento concentrado se están focalizando en las comunas de Tucapel, Yungay, El Carmen, Pemuco, San Fabián de Alicó, Santa Bárbara, Quilleco, Mulchén, Coihueco, Pinto, San Ignacio, Antuco y Quilaco. Por otra parte, en la comuna de Alto Bío Bío está culminando la etapa de apoyo a las comunidades que se inició hace un mes y consiste en la entrega de alimento concentrado para el ganado de 1.800 familias afectadas.

De igual forma, el seremi de Agricultura (s), Jaime Peña, agregó que la ayuda "ha llegado de manera rápida y esto es



LA ENTREGA se ha realizado entre el martes 29 de agosto al martes 5 de septiembre.

importante porque estamos en el comienzo de la época de pariciones, en que el ganado

necesita la seguridad del alimento". Con estas entregas, el Ministerio de Agricultura

e Indap, buscan apoyar la alimentación del ganado bovino, ovino y caprino, que es

la principal preocupación de los pequeños productores en estos momentos.

SE HABLA DEL "CASO CHILENO"

Investigación internacional destaca a Junaeb por su labor con niños y adolescentes

Harvard Review of Psychiatry publicó estudio donde destaca el programa Habilidades para la Vida por su importante aporte en la detección, prevención de riesgo y desarrollo de habilidades psicosociales.



EL PROGRAMA Habilidades para la Vida fue destacado por el Harvard Review of Psychiatry.

Al menos el 13 por ciento de los niños y adolescentes a nivel mundial tienen algún problema de salud mental tales como: ansiedad, trastorno de comportamiento disruptivo, déficit atencional, hiperactividad y depresión. Esta es la premisa investigada por el Harvard Medical School, donde se cree que los mismos problemas que se presentan a temprana edad a menudo persisten en la adultez.

Ocho programas de salud mental escolar de distintos países fueron estudiados para realizar esta investigación. De los programas revisados siete pertenecen a países desarrollados y con altos ingresos económicos como Australia y Estados Unidos, mientras que solo uno corresponde a un país con ingresos medios, Chile. En conjunto todos los programas incorporados en la revisión alcanzaron a más de 27 millones de estudiantes durante los últimos 10 años.

EL CASO CHILENO

El estudio elaborado por pro-

fesionales del Harvard Medical School compara los programas de salud mental escolar con mayor magnitud en el mundo; en términos de su alcance, escala y dosis. La investigación destaca el caso chileno siendo uno de los tres programas que interviene en los tres niveles de modelo preventivo que propone la OMS. Además recalcan que el Programa Habilidades para la Vida es el quinto a nivel mundial con mayor magnitud, pues se implementa a nivel nacional. En relación a la cantidad de sesiones o dosis de este programa, Habilidades para la Vida cuenta con dosis medibles para cada uno de los niveles y actores de su intervención, y su trabajo es realizado por profesionales de salud mental.

Habilidades para la Vida es un modelo de intervención psicosocial que incorpora acciones de detección y prevención del riesgo; promueve estrategias de autocuidado y desarrolla habilidades para la convivencia de los diferentes actores de la comunidad escolar, el cual se desarrolla a nivel nacional.

Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

SE VENDE PATENTES Y MOBILIARIO
RESTAURANT - PUB
 (RESTAURANT ALCOHOLES Y RESTAURANT TURISMO)
FONO 9 93509758 / DERECHO A LLAVES



EN D'TUTTI ENCONTRARÁS DE TODO

Ricas cazuelas, Porotos, Mariscales, Pescado frito, Guatitas a la jardinera, Pollo asado, Chorrillanas, Pichangas y mucho más. Ven a disfrutar la mejor comida casera en D'tutti.

SECTOR VEGA TECHADA SOVELA LOCAL 14 Y 15.

Guía de Utilidad Pública

Teléfonos de Emergencia

Hospital Los Ángeles	2336000
Ambulancia (SAMU)	131
Cruz Roja	2314057
Hospital (Mesa central)	2336000
Clínica Los Andes	2210256
Clínica Adventista	2524300
Fonasa	2332113
Bomberos	132
Investigaciones	134
Carabineros	133
Carabineros (Fono Drogas)	135
Prefectura Bío Bío Nº 20	243000
Tenencia Carreteras Bío Bío	2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles	2242024
Subcomisaría Paillihue	2243051
Tenencia Centenario	2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez	2243049
Retén El Álamo	2243058
Retén San Carlos	2243059
Retén Santa Fe	2243045
2da. Comisaría Mulchén	2243061
Retén Quilaco	2243080
Retén Rucalhue	2243082
Retén Loncopangue	2243081
3ra. Comisaría Nacimiento	2243084
Tenencia Negrete	2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara	2243106
Tenencia Antuco (F)	2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)	2243139
Retén Villucura	2243125
Retén Quilleco	2243129
Retén Canteras	2243137
Retén Tucapel	2243133
Retén Polcura	2243136
Retén Trupán	2243135
5ta. Comisaría Yumbel	2243142
Subcomisaría Cabrero	2243168
Subcomisaría Laja	2243178
Retén Monte Águila	2243176
Retén Salto del Laja	2243044
Retén Tomeco	2243175
Retén Río Claro	2243164
Retén San Rosendo	2243162
Retén Rere	2243165
Cementerio Parque del Sur	2315152
Cementerio Parque Santa María	2315152
CGE Distribución S.A.	600-7777777
Abastible	2313147
Enagas	2322498
Essbío	2321151
Fono Sida (Nº nacional)	800-202120
Fono Sida (Nº local)	2320099

Distribuidora de huevos
LOS PRODUCTORES

 Distribuidora de Huevos y Alimentos para Mascotas. Amplia variedad en: Alimento para Perros, Gatos, Cerdos, Vacas, Terneros, Conejos y Aves.
 Lunes a Sábado 09:00 a 14:00 hrs. / 16:00 a 20:00 hrs
(43) 234 6020 • 992296015 • 994166098
 Vicuña Mackenna #302 esquina O'Higgins
losproductoresltda@gmail.com

 **Panadería Pastelería Helados**
SU ELECCIÓN PERFECTA
 La mejor calidad, al mejor precio.
Colón 333 Fono 2311775 / Almagro 1236 Fono 2362392


NUEVA OFICINA Terminal Vega Techada
 SALIDAS A: SANTA BARBARA – QUILACO A LAS 19:45 HRS
 MULCHEN – COLLIPULLI A LAS 19:00 HRS
 HUEPIL – POLCURA A LAS 20:00 HRS.
 MULCHEN A LAS 20:30 HRS.
VENTA DE PASAJES A TODO DESTINO
 CONSULTE POR PROMOCIONES AL FONO: 43-231 1960

NEU-BAT
NEUMATICOS - BATERIAS- LUBRICANTES
SERVICIOS MECANICOS
CONTACTO: 43-231-1233 ventas@neubat.cl
VALDIVIA 829 y 846 BOSCH, LOS ANGELES
WWW.NEUBAT.CL

 **PRESERVI S.A.**
PRESTACION DE SERVICIOS INDUSTRIALES
SERVICIO DE ASEO INTEGRAL A EMPRESAS, INSTITUCIONES Y PARTICULARES. PRESENCIA DESDE CHILLÁN A PUERTO MONTT
COMUNÍQUESE CON NOSOTROS
 Valdivia Nº 1179
Fono: 533200 Mesa Central Fax: 533207

hidrocentro
RIEGO
Todo lo que su Proyecto de Riego necesita

 Av. Alemania 1212 +56 9 428 296 58
 ventaslosangeles@hidrocentro.cl 43-2542510

HM | HOTEL MULCHÉN
CALEFACCIÓN CENTRAL - AIRE ACONDICIONADO - SHOWER DOOR - ESTACIONAMIENTOS PRIVADOS - FRIGOBAR - TV CABLE - WI FI.
Villagra 510 Mulchén / a 4 kms. Ruta 5 Sur.
 Gran salón de eventos frente a la plaza de armas.
 Correos / Reservas@hotelmulchen.com - hotelmulchen@outlook.com
 Teléfonos / 43-22569136 - Celulares 978978632 - 990430617

 **Amaco**
 SERVICIOS AMBIENTALES www.Amaco.cl
LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS
 Moderno sistema de limpieza. Atención rápida y efectiva. VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO
 Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono: 962194284-96677851
 Concepción: Luis Acevedo Nº 45 Chiguayante Fono: (41) 2357632
 Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono: (42) 2971375

 **Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orione**
 www.hogardonorione.cl
 Haga su depósito en la cuenta Nº**68059710**
 Banco Crédito e Inversiones, a nombre de **Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia**
 Gentileza: Diario La Tribuna
 Coronas de Caridad en:
 Hogar de ancianos DON ORIONE Néstor del Río 500 F. 2362164
 Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro Colón 1226 F. 2233343
 Diario La Tribuna Colo Colo 464 F. 2311040
 Margarita Pocarobba Almagro 1120 F. 2362382

Pollonas y Braseros

Restaurant EL ALERO
 ...el mágico sabor y atención del sur
Cenas y Eventos
 Menús ejecutivos
 Viernes y Sábados:
 Música en vivo
 Karaoke yailable
Reservas al fono 43-2320058
Colo Colo 235 Los Ángeles

§ Avisos Económicos

Extractos

EXTRACTO: JUZGADO DE LETRAS Y GARANTÍA MULCHÉN, Causa rol V-31-2017, por resolución de fecha 28 de julio de 2017. Se declaró interdicción por demencia a doña AURORA INOSTROZA CEA, cédula de identidad N° 6.579.553-1, nombrándosele curadora definitiva a su nieta, doña Bernardita de las Mercedes Ríos Ríos. (25545)

EXTRACTO: Federico Andrés Villagrán Villagrán, solicita Derecho de aprovechamiento consuntivo, por 42 l/s, de ejercicio permanente y continuo, sobre las aguas superficiales y corrientes del estero Rehuén, provincia del Bío Bío. Las aguas se captarán de

forma mecánica desde un punto definido por la coordenada U.T.M. (m) Norte: 5.813.608 mS y Este: 742.722 mE, huso 18, Carta I.G.M. G-040, Escala 1:50.000 Dátum WGS84. (25566)

EXTRACTO: Federico Andrés Villagrán Villagrán, solicita Derecho de aprovechamiento consuntivo, por 50 l/s, de ejercicio permanente y continuo, sobre las aguas superficiales y corrientes del río Bío Bío, localizado en la provincia del Bío Bío. Las aguas se captarán de forma mecánica desde un punto definido por la coordenada U.T.M. (m) Norte: 5.828.366 mS y Este: 753.380 mE, huso 18, Carta I.G.M. G-029, Escala 1:50.000 Dátum WGS84. (25566)

EXTRACTO: Federico

Andrés Villagrán Villagrán, solicita Derecho de aprovechamiento consuntivo, por 50 l/s, de ejercicio permanente y continuo, sobre las aguas superficiales y corrientes del estero Peuco, localizado en la comuna de Mulchén, provincia del Bío Bío. Las aguas se captarán de forma mecánica desde un punto definido por la coordenada U.T.M. (m) Norte: 5.797.816 mS y Este: 758.500 mE, huso 18, Carta I.G.M. G-040, Escala 1:50.000 Dátum WGS84. (25566)

Documentos

CHEQUE EXTRA- VIADO: N° 32419 por \$66.118 CTA. CTE. N° 48397988, Banco Corpbanca oficina Los Ángeles. Queda nulo y sin valor por haberse dado

el aviso correspondiente. (25559)

CHEQUE ROBADO: N° 0451045 CTA. CTE. N° 40389393, Banco Santander oficina Laja. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (25575)

CHEQUES ROBADOS: SERIE 051 N° 167 al 179 CTA. CTE. N° 41431931, Banco Corpbanca oficina Los Ángeles. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (25568)

CHEQUES ROBADOS: N° 156 al 200 CTA. CTE. N° 70228718, Banco Santander oficina Los Ángeles. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (25567)

ÍNDICES BURSÁTILES

Los índices son un promedio de las cotizaciones de una cartera de acciones representativas de un mercado. Se calculan como un promedio ponderado por capitalización de mercado. Los índices entregan una idea general del comportamiento del mercado, y constituyen la principal referencia *-benchmark-* para comparar el rendimiento de distintos instrumentos financieros.

CON DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	5.106,41	+0,62	0,60	5,58	24,03	23,00
IGPA	25.480,89	+0,58	0,50	5,35	25,18	22,89
INTER-10	6.146,25	+0,36	0,42	4,32	21,42	24,31
BANCA	9.848,47	+0,56	2,24	6,87	33,17	23,69
COMMODITIES	4.422,22	+1,84	1,86	11,56	46,58	31,05
CONST. & INMOB.	6.762,85	-0,32	0,17	7,09	40,54	31,83
CONSUMO	6.103,67	+0,22	-1,37	-0,60	13,47	16,52
INDUSTRIAL	3.171,31	+0,81	2,40	8,15	43,24	42,40
RETAIL	5.818,57	+0,39	2,50	8,92	22,14	14,70
UTILITIES	5.089,54	-0,37	-3,03	0,61	1,83	19,00
IGPA SMALL	41.444,41	+1,08	3,22	12,31	40,90	30,67
IGPA MID	24.069,53	+0,20	-1,12	2,60	15,17	18,01
IGPA LARGE	22.016,29	+0,67	0,69	5,54	24,67	23,49

SIN DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	3.879,67	+0,62	0,60	5,58	20,91	20,37
IGPA	18.900,28	+0,58	0,50	5,34	21,89	20,26
INTER-10	4.519,14	+0,36	0,42	4,32	18,02	21,28
BANCA	5.900,41	+0,56	2,24	6,87	29,21	20,21
COMMODITIES	3.528,62	+1,84	1,86	11,56	43,66	29,67
CONST. & INMOB	4.488,30	-0,32	0,17	7,09	37,39	29,03
CONSUMO	4.372,44	+0,22	-1,37	-0,60	10,56	14,08



Indicadores

UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2015 (4)
2016						
Agosto	45.907	550.884	113,58	0,0	2,4	3,4
Septiembre	45.999	551.988	113,86	0,2	2,7	3,1
Octubre	45.999	551.988	114,05	0,2	2,9	2,8
Noviembre	46.091	553.092	114,11	0,1	2,9	2,9
Diciembre	46.183	554.196	113,88	-0,2	2,7	2,7
2017						
Enero	46.229	554.748	114,49	0,5	0,5	2,8
Febrero	46.137	553.644	114,76	0,2	0,8	2,7
Marzo	46.368	556.416	115,20	0,4	1,2	2,7
Abril	46.461	557.532	115,48	0,2	1,4	2,7
Mayo	46.647	559.764	115,63	0,1	1,5	2,6
Junio	46.740	560.880	115,18	-0,4	1,1	1,7
Julio	46.787	561.444				
Agosto	46.600	559.200				

- (1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
 (2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
 (3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
 (4) Variación acumulada 2016: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.
 (5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.



U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (UF) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de Marzo de 2017 hasta el 9 de Abril de 2017, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
AGOSTO 2017		
01-08-2017	26.593,89	27.767,59
02-08-2017	26.590,45	27.769,33
03-08-2017	26.587,01	27.771,08
04-08-2017	26.583,58	27.772,82
05-08-2017	26.580,14	27.774,56
06-08-2017	26.576,70	27.776,30
07-08-2017	26.573,27	27.778,04
08-08-2017	26.569,83	27.779,78
09-08-2017	26.566,40	27.781,53
10-08-2017	26.568,11	27.782,81
11-08-2017	26.569,82	27.784,09
12-08-2017	26.571,54	27.785,38
13-08-2017	26.573,25	27.786,66
14-08-2017	26.574,96	27.787,94
15-08-2017	26.576,68	27.789,22
16-08-2017	26.578,39	27.790,50
17-08-2017	26.580,10	27.791,79
18-08-2017	26.581,81	27.793,07
19-08-2017	26.583,53	27.794,35
20-08-2017	26.585,24	27.795,63
21-08-2017	26.586,95	27.796,91
22-08-2017	26.588,67	27.798,20
23-08-2017	26.590,38	27.799,48
24-08-2017	26.592,10	27.800,76
25-08-2017	26.593,81	27.802,04
26-08-2017	26.595,52	27.803,33
27-08-2017	26.597,24	27.804,61
28-08-2017	26.598,95	27.805,89
29-08-2017	26.600,67	27.807,17
30-08-2017	26.602,38	27.808,46
31-08-2017	26.604,10	27.809,74
SEPTIEMBRE 2017		
01-09-2017	26.605,81	27.811,02
02-09-2017	26.607,53	27.812,31
03-09-2017	26.609,24	27.813,59
04-09-2017	26.610,96	27.814,87
05-09-2017	26.612,67	27.816,16
06-09-2017	26.614,39	27.817,44
07-09-2017	26.616,10	27.818,72
08-09-2017	26.617,82	27.820,01
09-09-2017	26.619,53	27.821,29

MONEDA

Dólar	626,68	Pesos
Euro	752,23	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	104,29	Índice

“MARCHAR A LA CABEZA DE LOS TIEMPOS”

Feria de innovación y emprendimiento en Colegio Don Orione

Con mucha emoción y entusiasmo, los alumnos y alumnas de cuarto medio de las especialidades de Mecánica automotriz, Electricidad y Administración, realizaron su Primera Feria de Innovación y emprendimiento, “Marchar a la cabeza de los tiempos”, en la cual mostraron variadas ideas de negocios, algunas relacionadas con las especialidades que estudian, otras pertenecientes al terreno del marketing, de la alimentación, de los servicios, e-commerce y de la imagen personal.

Esta primera feria es muy significativa para sus estudiantes y para el Colegio Don Orione en

general, debido a la importancia que reviste hoy en día el emprendimiento y el desarrollo de esta habilidad en los jóvenes.

Instancias así, además les permite aprender a trabajar en equipo, saber organizarse, a tener espíritu de superación, a ser perseverante y mejorar la tolerancia a la frustración.

Por otro lado los jóvenes han comprendido que observando el entorno, identificando sus problemas y necesidades, pueden ser los gestores de las soluciones a través de proyectos de negocios, por lo que es muy importante estar vinculados con el entorno.

Fotografías: Alberto Zúñiga.



DEPORTES

LOS EQUIPOS SE MEDIRÁN HOY EN CONCEPCIÓN



IBERIA ENTRENÓ en un muy buen ambiente en la previa al choque ante los "albos".

Llegó el día: Iberia y Colo Colo se enfrentan en un duelo de gigantes

Los elencos, se encontrarán por primera vez tras 60 años. Ambos equipos alinearán con una formación mixta entre titulares y suplentes.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

Luego de una corta semana, Iberia vuelve a la acción, esta vez en la Copa Chile y enfrentando al "eterno campeón" Colo Colo.

El equipo angelino, realizó su última práctica antes del duelo, en el estadio municipal la mañana de este martes y con un buen ambiente en los jugadores.

Fue el propio Landeros quien aseguró que "los veo bien (al plantel), jugar con Colo Colo enciende el ánimo de cualquier equipo, es un lindo desafío, debiera ser una fiesta deportiva para una institución como la nuestra, por lo tanto está bien, estamos entusiasmados y vamos a trabajar como hemos trabajado para hacer una buena competencia".

Asimismo, descartó la presencia de Felipe Elgueta, Piero Campos y Humberto Bustamante, quienes no pudieron recuperarse de sus respectivas lesiones.

"El resto están todos a disposición y están sujetos a determinaciones de orden técnico, básicamente en torno a las necesidades del partido, pero básicamente están todos disponibles", dijo.

Igualmente, respecto del

rival, expresó que "no voy a descubrir nada nuevo, tiene una calidad tremenda, tiene un buen trabajo como cuerpo técnico, que hace que tengan una buena movilidad, entonces me parece que las claves pasan por estar siempre muy cerca, ser un equipo incómodo desde la pérdida y en la posición disfrutar del juego, que el equipo salga a disfrutar, que no cambie sus patrones, más allá de que es Colo Colo con el respeto que se merece".

En ese sentido, sostuvo que si son fieles a sus convicciones futbolísticas pueden tener opciones de quedarse con el partido.

Respecto a las bajas confirmadas de Esteban Paredes y Jorge Valdivia, Landeros aseguró que "ellos sacan a dos jugadores extraordinarios y seguramente van a poner a dos de muy alta calidad, entonces no alivia, es relativo, pero las alternativas que manejan son de primer nivel".

Del mismo modo, volvió a reiterar que para él la prioridad es el campeonato de Primera "B", por lo mismo hizo modificaciones respecto del once que saldrá a la cancha del Ester Roa Rebolledo.

"Tenemos que dosificar, después tenemos un viaje a Santiago, después otra salida, así que dosificamos dos o tres puestos, estamos rati-

ficando algunos nombres y vamos a tratar de darle un poquito de minutos además a aquellos que han tenido quizás menos competencia", explicó el técnico.

Landeros no ha escondido su gusto por el rol táctico ejercido por Antofagasta y la Universidad de Concepción en el Monumental ante el "cacique", pese a ello, dijo de ahí va obteniendo tips para el partido, aunque descartó que vaya a ser un equipo defensivo "si tú le entregas la pelota a Colo Colo y sólo te defiendes, como le pasó a La Serena en el Monumental, que fue más defensivo, seguramente se nos va a complicar".

Asimismo, destacó que "somos un equipo chiquitito contra un monstruo, entonces si vas asustado a jugar estos partidos, creo que ya partes perdiendo, entonces no se trata de ir a regalarse tampoco".

COLO COLO

En Santiago, Colo Colo realizó su conferencia de prensa y quien estuvo de turno para hablar con la prensa fue Óscar Opazo, el "torta", habló de Iberia y aseguró que "sabemos que son un equipo aguerrido, como todo equipo de segunda, que tiene jugadores por las orillas que son rápidos y trabajan mucho por las bandas y trataremos de doblegar ese rendimiento de ellos".

Asimismo, dijo que esperan no repetir lo ocurrido con La Serena, por lo mismo enfatizó que "vamos a enfrentar este partido con la misma seriedad con la que

enfrentamos el súper clásico".

RADIO SAN CRISTÓBAL TRANSMITIRÁ EN VIVO Y EN DIRECTO

Debido a la gran cantidad de interesados, Radio San Cristóbal emitirá por primera vez en vivo y en directo un duelo de fútbol.

La transmisión del duelo entre "albos" y "azulgranas" comenzará a eso de las 19:45 horas y contará con los relatos de Sebastián Díaz, los comentarios de Víctor Contreras y el reportaje en cancha de Benjamín Ahumada. El mejor equipo periodístico de la provincia de Biobío se unirá para llevar hasta los hogares un duelo histórico.

El director de la emisora, Gabriel Hernández sostuvo que "a nosotros nos llena de orgullo poder hacer este esfuerzo humano y técnico para poder llevar el deporte a todos los rincones de la provincia de Biobío, esperamos contribuir intensamente a dar espacio a todas las disciplinas, tal como lo hemos hecho en el Rally Mobil y la Triple Corona Enduro".

"Radio San Cristóbal, es una radio arraigada en la zona, con más de 38 años de vida, y siempre estaremos abiertos a este tipo de cambios que nos permitan satisfacer las necesidades de nuestros respetados auditores".

Iberia y Colo Colo chocarán hoy a partir de las 20:30 horas en el Ester Roa Rebolledo de Concepción en el marco de la ida de los octavos de final de la Copa Chile.

D.T: PABLO GUEDE

3-5-2

MARCOS BOLADOS	NICOLÁS ORELLANA		
NICOLÁS MATURANA			
GABRIEL SUAZO	JORGE ARAYA	CLAUDIO BAEZA	ÓSCAR OPAZO
HARDY CAVERO	FERNANDO MEZA	GONZALO FIERRO	
AGUSTÍN ORIÓN			

D.T: LUIS LANDEROS

4-3-3

EDUARDO NAVEA	MAURICIO GÓMEZ	JOAQUÍN AGUILERA	
JUAN GUTIÉRREZ			
GIOVANNI ASKEN	BRAULIO BAEZA		
MAURO AGUIRRE	DIEGO OPAZO	DIEGO URQUIETA	MARIO PARDO
EMANUEL VARGAS			

MOSTRARON UN GRAN NIVEL

Angelinos lograron importante participación en campeonato de Taekwondo en Chillán

Tigres Blancos Chile, consiguió cuatro medallas de oro, tres de plata y una de bronce.

Sebastián Díaz Sandoval
deportes@latribuna.cl

Una gran presentación fue la que tuvo Tigres Blancos Chile en un importante campeonato realizado en Chillán durante este fin de semana.

El instructor de Tigres Blancos Chile de Los Ángeles, Alejandro Cano, comentó que "asistimos al séptimo Open de Chillán. Nosotros hemos asistido, prácticamente en todas

las otras versiones previas, este año obtuvimos un muy buen resultado".

El equipo angelino, viajó con contingente infantil y de cadetes, los que obtuvieron cuatro medallas de oro, tres de plata y una de bronce; esto a nivel individual, mientras que en lo colectivo consiguieron el tercer lugar de la categoría cadetes y mejor competidor.

A su vez, Cano expresó que "estoy bastante satisfecho, antes había comentado que estábamos preparándonos para la participación en

ese campeonato, que es uno de más grandes de Chile y se logró el objetivo trazado que era posicionarnos dentro de los tres primeros lugares".

En ese sentido, dijo que es algo muy meritorio para los deportistas locales, sobre todo para Los Ángeles.

"El nivel era bastante alto, hubo 35 delegaciones desde Atacama a Puerto Montt, delegaciones con un nivel altísimo y eso nos deja contentos porque nos paramos de igual a igual frente a las otras escuelas", dijo el instructor.

En septiembre, Tigres Blancos Chile no tendrá competencias y los últimos tres campeonatos del año serán en Colbún, el campeonato nacional en Talca y luego otro en Bulnes.



AÚN QUEDAN tres competiciones importantes por las que se prepararán en las próximas semanas.

VUELVE TODA LA ACCIÓN

La rayuela vuelve con una nueva fecha este fin de semana

Tras la suspensión por lluvia, este domingo, los clubes angelinos volverán a verse las caras.

Luego del mal tiempo, este fin de semana vuelve la rayuela a Los Ángeles en la tercera fecha de la segunda rueda.

El presidente del club de rayuela Bernardo O'Higgins, Braulio Villablanca, comentó que "no se pudo jugar, porque el clima jugó una mala pasada y el presidente de la Unión Comunal de Rayuela confirmó que no podíamos competir el fin de semana,

porque no íbamos a exponer a personas mayores a la intemperie".

En ese sentido, dijo que la programación va a seguir, como estaba programada, por lo mismo, este fin de semana -de no llover- se enfrentarán al actual campeón del torneo, el Pedro Aguirre Cerda.

"Estamos preparados, pero vamos a tratar de que no nos saquen mucha diferencia, vamos con fe, va a ser difícil

ganar, pero tenemos que sacar puntos para conservar el segundo lugar, le vamos a dar la pelea y un empate sería bueno".

Asimismo, hizo un llamado a los jugadores para que asistan el domingo a jugar. "No sólo voy a hablar por mi club, sino por el resto, para que este domingo vayan a la cancha, porque el campeonato está bueno, imagínese que Los Carrera iban novenos u octavos y ahora nos están pisando los talones y nos quieren quitar el segundo puesto, estamos punto a punto", dijo Villablanca.

A ello, agregó que este domingo pudiese cambiar la tabla de posiciones,

considerando el buen andar de Los Carrera y el difícil duelo de O'Higgins ante Pedro Aguirre Cerda.

CAMPEONATO NACIONAL

El certamen local no es el único que enciende el ánimo de los rayueleros, sino que pronto se llevará a cabo el campeonato nacional todo competidor.

Así, en la última fecha, El Palto igualó a 10 con Escritores de Chile; Orompello venció por 16 a 8 a Las Américas; Bernardo O'Higgins hizo lo propio por 18 a 6 a Colo Colo; El Esfuerzo cayó como local por 18 a 6

ante Pedro Aguirre Cerda; El Sauce tampoco pudo como local y sucumbió por 10 a 14 ante Sol de Biobío; mientras que Oro Verde igualó a 12 con Los Carrera.

La próxima fecha la abrirá el duelo entre Pedro Aguirre Cerda ante Bernardo O'Higgins; Los Carrera con El Palto; Las Américas con El Sauce; Colo Colo con Oro Verde; Escritores de Chile con Orompello y Sol de Biobío ante El Esfuerzo.

El campeonato es liderado por Pedro Aguirre Cerda con 254 puntos, seguido de Bernardo O'Higgins con 206, Orompello con 194 y Los Carrera con 190.



EL GRAN DUELO DE LA FECHA, será entre Bernardo O'Higgins y Pedro Aguirre Cerda.

CON POCO SE GANA MASA MUSCULAR

Como tener brazos fuertes con simples ejercicios

Estos simples pasos ayudarán a tonificar una de las zonas más requeridas por quienes buscan hacer ejercicios.

Unos brazos fuertes destacan siempre y ayudan a darnos una imagen sólida, para lograrlos es necesario hacer ejercicios con pesas para aumentar la masa muscular de los brazos. Veamos a continuación los ejercicios destinados a entrenar este músculo y más adelante los restantes correspondientes a nuestros brazos.

El músculo bíceps consta de dos cabezas: la cabeza larga y la cabeza corta, cada una con su función específica. La cabeza larga, llamada también externa, tiene la función de doblar el codo y contribuir en acciones de la articulación del hombro que impliquen elevar el brazo. La cabeza corta o interna, de igual manera ayuda a doblar el codo y contribuye a otras acciones en la articulación del hombro, no obstante su principal función es la de supinar la mano (posición de palmas viendo hacia arriba).

Estos pequeños músculos son muy agradecidos, responden rápidamente al estímulo proporcionado por un programa de entrenamiento bien estructurado, crecen y se definen con facilidad por lo que idear una rutina es algo sencillo, basta con incluir 3 o 4 sencillos ejercicios para obtener resultados espectaculares.

ERRORES COMUNES AL HACER EJERCICIOS PARA BRAZOS

Usar otros músculos para

ayudarte a levantar el peso. Doblar las muñecas justo antes de poner en juego a los bíceps, con ellos se elimina tensión de los bíceps al utilizar la fuerza de los antebrazos.

Utilizar sólo movimientos de curl no es suficiente para desarrollar los bíceps al completo. Hay que recordar que los bíceps no sólo flexionan sino que también hacen girar la muñeca, así que has de introducir también este movimiento.

Falta de movimiento completo. El arco ha de ser lo suficientemente amplio al hacer el movimiento y no parar a mitad de recorrido o empezar con demasiada flexión.

Llevar el peso arriba y olvidarse de la flexión y contracción de los músculos. Abusar demasiado de los curls con ayuda, no deben ser nunca más del 30% de tu programa de bíceps.

Empezar el movimiento con los codos hacia atrás. De esta forma los brazos nunca se estirarán y nunca se desarrollará la parte inferior de los bíceps. Los codos han de estar en la vertical de los hombros o ligeramente más adelantados.

Empezar el movimiento con una posición inclinada hacia delante. Esto te obliga a balancear el peso y a la intervención de la parte baja de la espalda.

Teniendo en cuenta todo lo anterior es tiempo de detallar la ejecución de los ejercicios destinados a proveernos de unos brazos imponentes. Descubre paso a paso como cons-



ESTOS MÚSCULOS RESPONDEN rápidamente al estímulo hecho por un programa de entrenamiento bien estructurado.

truir unos brazos poderosos y todo lo que necesitas saber para construir unos bíceps y tríceps realmente grandes.

CURL DE BÍCEPS ALTERNO CON SUPINACIÓN

Sentado con una mancuerna en cada mano y cogidas en semipronación, inspirar y flexionar los antebrazos hacia los brazos efectuando una rotación externa de la muñeca antes de que los antebrazos alcancen la horizontal.

Finalizar el movimiento elevando los codos, espirar al final del movimiento.

Este ejercicio solicita los músculos supinador largo, braquial anterior, bíceps braquial, deltoides anterior, en menor grado el coracobraquial y el haz clavicular del pectoral mayor.

CONCENTRADO CON APOYO EN EL MUSLO

Sentado, con una mancuerna cogida en supinación (palma hacia arriba) y el codo apoyado en la cara interna del muslo, inspirar y efectuar una flexión del antebrazo. Espirar al final del esfuerzo.

Este ejercicio de aislamiento permite el control del movimiento en amplitud, veloci-

dad y rectitud.

Trabaja, principalmente el bíceps y el braquial anterior.

TIPO ALTERNO O MARTILLOS

Sentado, coger la mancuerna en semipronación, es decir, con el dedo pulgar hacia arriba y al igual que en el resto de ejercicios anteriores flexionar el antebrazo y espirar al final del ejercicio. Este ejercicio sirve para alargar el músculo.

Se debe tener cuidado de no balancear el torso para tomar impulso, los movimientos deben ser controlados, especialmente durante la fase negativa o de descenso.

EN POLEA

Es muy parecido al de mancuernas cogiendo los estribos de la polea con una mano en supinación (palma hacia arriba) efectuar el movimiento de antebrazos hacia arriba y espirar al final del movimiento.

Este ejercicio localiza el esfuerzo sobre el bíceps además de favorecer una intensa congestión del músculo.

POLEA ALTA CON LOS BRAZOS EN CRUZ

De pie o, si eres alto, sentado en un banco entre las dos

poleas altas de tu gimnasio, coges los estribos en supinación (palmas hacia arriba) y con los codos hacia atrás siempre flexionas los antebrazos hasta llegar a tocar las orejas con los puños flexionados los puños hacia dentro al final del movimiento.

Con este ejercicio se trabaja al final de la sesión como ejercicio de contracción y trabaja la porción larga del bíceps.

CON BARRA

De pie con la espalda bien recta, si eres de los que no pueden estar quietos con

la espalda apóyate contra una pared e intenta no mover los omoplatos, coges la barra con las palmas hacia arriba con una separación aproximada como la de tus hombros.

Flexionas los antebrazos hasta llegar arriba, luego bajas soltando el aire poco a poco.

Este ejercicio trabaja sobre todo el bíceps braquial, el braquial anterior y, en menor medida, el supinador largo, el pronador redondo y el conjunto de músculos de la muñeca y dedos. Cuanto más separen los brazos, más trabajas la porción corta del bíceps.



Horarios

Gimnasio Golden GIM

Aeróbica bajo impacto - Adultos mayores
Lunes, miércoles y viernes 8:30 a 9:30

Zumba
Martes, jueves y sábado 10:00 a 11:00
Lunes, miércoles y viernes 21:00 a 22:00

Step - Baile entretenido
Lunes, martes, miércoles y viernes 19:00 a 20:00

Karate
Martes y jueves 20:30 a 22:00

Gimnasio abierto de lunes a viernes de 7:00 a 22:00 hrs.
Horario continuado. Sábado de 8:00 a 13:30 hrs.
Sala de máquinas abierta todos los días con asistencia personalizada - preparador físico.
Convenio con empresas e instituciones de educación.
Lord Cochrane 551 Los Angeles ☎ +56999402037



Guía Profesional

**PARA QUE TODOS TE VEAN,
PUBLICA CON LA TRIBUNA**

PSICÓLOGA

MARCELA TRONCOSO ESCOBAR

Psicóloga Clínica,
Psicóloga Jurídica,
Terapeuta familiar
y de pareja

Consulta
Gabriela Mistral N°79
Fono: 43-2230298



Foto del día

Fotografía: Odette Chávez Figueroa



¿APASIONADO POR LA FOTOGRAFÍA?

Tenemos para ti
una sección especial



Envíanos tu captura con tu nombre al correo diagramacionlatribuna@gmail.com y comparte tu pasión.

*Tu fotografía será publicada en la página 22 en escala de grises.

San Cristóbal
97.5 fm

CONTACTO COMERCIAL
VIOLA MORA (SRA. YOLITA)
9 98976357 / 9 79645316

Sudoku

Dificultad: Normal

	3	4	7	2	5			
9		8		1				6
	2				6		5	3
			2					9
3	7			4				
2			5				8	4
						6	4	
1	4					2	9	7
				9				1

Dificultad: Difícil

	7	4				9		3
					9		5	6
	6						4	
		9	5		2	6		
7	4					5		
2				7			3	
4		2				3		9
						4		
					9	8		5



Santoral

Hoy: Rosa de Lima



Fases de la Luna



LLENA

7 de agosto



MENGUANTE

14 de agosto



NUEVA

21 de agosto



CRECIENTE

29 de agosto



Sudoku solución 29 de agosto

Dificultad: Normal

Dificultad: Difícil

5	2	1	4	3	6	9	7	8
8	3	4	9	7	2	6	5	1
6	7	9	1	5	8	3	4	2
4	8	7	5	2	9	1	6	3
3	9	6	7	8	1	5	2	4
1	5	2	3	6	4	7	8	9
7	1	5	2	4	3	8	9	6
2	6	3	8	9	7	4	1	5
9	4	8	6	1	5	2	3	7

1	9	7	5	6	8	3	2	4
3	5	6	7	2	4	8	9	1
8	2	4	1	3	9	6	5	7
4	6	8	9	7	5	1	3	2
5	1	9	3	4	2	7	8	6
2	7	3	6	8	1	9	4	5
6	3	2	4	9	7	5	1	8
9	4	1	8	5	6	2	7	3
7	8	5	2	1	3	4	6	9

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

DUELO DE GIGANTES

EN DIRECTO POR RADIO SAN CRISTÓBAL

IBERIA VS COLO COLO

Sc 97.5 fm
San Cristóbal Los Ángeles

19:45 HORAS

HOY

LA 1ª TRANSMISIÓN FUTBOLÍSTICA EN LA HISTORIA DE "LA RADIO DE LOS ÁNGELES"